
« Г д е  Д у х  Г о с п о д е н ь ,  т а м  с в о б о д а »

Р о с с и я
ПРОТЕСТАНТ

Газета о жизни и служении протестантов в современном мире,  
январь 2015 года, № 177, Газета выходит с мая 1989 года

ПроПоведь

Победа над собой

Какие бы не были проблемы 
извне, самая тяжелая для пре-
одоления проблема находится 
внутри самого человека.. Успех 
приходит к тем людям, кото-
рые осознают свои слабости 
и  непрестанно трудятся над их 
преодолением.
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По факту

Возлюбить Врага В эру 
терроризма

Позволим любви изгнать все 
наши страхи. Оклахома Сити, 
башни-близнецы, Осама бен Ла-
ден, Норд-Ост, Беслан, братья 
Царнаевы…

Терроризм всегда заставлял 
людей по всему миру содрогать-
ся в ужасе. Но в послед нее вре-
мя создается впечатление, что 
мы вступил в “эру терроризма”
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По факту

атака на христиан

По данным независимой амери-
канской аналитической ассоциа-
ции («Pew Forum on Religion and 
Public Life»), общее число стран, в 
которых христиане подвергаются 
дискриминации любого рода и го-
нениям разной степени тяжес-
ти, на конец ушедшего — начало 
нового года, достигло цифры 139. 
То есть, примерно три четверти от 
всех существующих.
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в номере:

с 1990 года церковь в монго
лии пережила впечатляющий 
рост. 25 лет назад страна пе
решла от коммунистического 
режима к  демократической 
форме правления.

Тогда в стране с населени
ем в 3 миллиона было известно 
только о четырех верующих во 
Христа. Но к 2000 году их коли
чество увеличилось почти до 10 
000. А еще через десять лет ко
личество христиан увеличилось 
еще вдвое. Христиане Монголии 
собираются в 600... 

19 января известный пропо
ведник без рук и ног ник Вуй
чич (NickVujicic) опубликовал 
первый выпуск своего нового 
журнала «Attitude is Altitude 
magazine» («отношение — 
это высота»). 

По словам автора, целью 
журнала является «дать надеж
ду бесплатно». Журнал будет 
публиковать вдохновляющие 
и мотивационные истории уди
вительных людей, делающих 
неве роятные вещи во всем мире.

«Не соглашайтесь с огра
ничениями, но принимайте по
мощь от тех, кто любит и верит в 
вас. Будьте всегда... Стр. 9Стр. 9

Всемирно известный еванге
лист билли грэм – основатель 
и председатель евангельской 
ассоциации билли грэма – 
сказал, что наши дети растут 
“в эпоху беззакония и поро
ка”, насаждающей “филосо
фию дьявола: живи, как тебе 
нравится”.

Билли Грэм подчеркнул, 
что воспитание детей в такой 
культуре стало трудным про
цессом, потому что мы “убрали 
Бога из системы образования 
и думали, что это сойдет нам с 
рук”. “Мы посеяли ветер, и те
перь пожинаем бурю, – убежден 

Билли Грэм. – Мы высмеивали 
Бога, религию и Библию”.

Мысли Билли Грэма на 
тему семьи впервые были оз
вучены по радио в авгус те 1955 
года. В 2014 году их опубликова
ли в журнале “Decision” (4 ноя
бря) под заголов ком “Воспита
ние детей в безбожной эпохе”.

“Многие верующие роди
тели боятся, что не смогут пра
вильно воспитать своих детей 
в эту эпоху беззакония и поро
ка, – указывает Билли Грэм. – 
Они постоянно спрашивают: 
“Что мне делать с моим сыном? 
С моей дочерью?””

Билли Грэм: Посеешь 
ветер — Пожнешь Бурю

Праздник богоявления, кото
рый отмечался 19 января  
напоминает нам о крещении 
господа иисуса христа в реке 
иордан перед его выхо дом 
на проповедь евангелия. он 
посвящен также явлению 
людям Пресвятой троицы 
во всей полноте и доступ
ных для понимания обра
зах: бога отца  — как гласа 
с небес, бога духа святого 

— в образе голубя, бога сына 
— в личнос ти иисуса христа.

История Крещения и Бого
явления начинается с выхода 
Иоанна Предтечи, который по 
материнской линии был род
ственником Господа (в родстве 
были Дева Мария и мать проро
ка — Елизавета), на служение. 
До своего явления людям про
рок Иоанн подвизался в пусты
не, где вел строгий образ жизни 

история Крещения 
и БоГоявления

ЦерКовь в монГолии 
возросла 

от четырех человеК 
до 40 тысяч

ниК вуйчич выПустил 
свой Первый журнал
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с ПраздниКом

Крещения
ГосПодня!
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вечер для семейных Пар 
состоялся в тушинсКой 
ЦерКви

В Тушинской евангельской церкви 6 ян
варя состоялся чудесный вечер для семей
ных пар, во время которого муж и жена мог
ли обновить свой завет любви в ходе особой 
торжественной церемонии. Уютная обста
новка, музыкальное сопровождение и яркие 
свидетельства Божьей благо дати в семейной 
жизни наполнили вечер особой атмосферой.

Семья — это основа церкви и сама 
по себе христианская семья — это уже 
малень кая церковь. Каждая семья, строя
щая свою жизнь на Слове Божьем, ценна 
для Христа.

Первая КонференЦия 
для Пастырей и со-
Пастырей домашних 
ЦерКвей "входящий 
дверью" 2015

В начале января 2105 года в городе бел
город проходила Первая конференция для 
пастырей и сопастырей домашних церк
вей «Входящий дверью». 

Пасторы, служители и активные 
прихожане, всего более 70 человек из 
церквей, входящих в состав «Объедине
ния церквей евангельских христиан», 
собрались вместе для того, чтобы не про
сто поговорить о домашних церквях, а 
выбрать конкретный вектор развития и 
детально разобрать структуру проведения 
собраний.

Госдума Призвала 
журналистов не 
доПусКать разжиГания 
релиГиозной вражды

депутаты госдумы приняли обращение 
к журналистам россии и иностранных госу
дарств о недопустимости разжигания рели
гиозной вражды.

Кроме того, они призвали содейство
вать достижению терпимости и взаимо
уважения в вопросах свободы совести и 
вероисповедания.

Депутаты нижней палаты выражают 
надежду, что "во имя общего блага, прекра
щения информационной истерии и недопу
щения эскалации конфликта журналистское 
сообщество и политические силы объединят 

свои усилия по упрочению межконфессио
нального мира и согласия".

Госдума призывает всех журналистов 
России и иностранных государств при ос
вещении событий религиозного характера 
руководствоваться в своей деятельности 
принципом "не навреди".

Депутаты призывают СМИ с особой 
ответственностью и деликатностью отно
ситься к публикации материалов, которые 
могут затронуть и оскорбить чувства верую
щих, способствовать возникновению меж
религиозной вражды.

Идея обращения возникла после терак
та в Париже, где 7 января исламисты устрои
ли бойню в здании редакции сатирического 
еженедельника "Шарли эбдо", публиковавше
го карикатуры на пророка Мухаммеда.

ИНТЕРФАКС

Поздравление 
с рождеством вызвало 
сКандал в AmericAn 
Airlines

«счастливого рождества», — попривет
ствовала стюардесса. этого оказалось до
статочно, чтобы пассажир американских 
авиалиний вышел из себя и набросился на 
экипаж с ругательствами, пишет Spiegel. 
ответ не заставил себя ждать — пассажи
ра высадили.

Вежливость и доброжелательность — 
важнейшие показатели профпригодности 
для любой стюардессы. Во вторник 23 дека
бря она приветствовала пассажиров рейса 
1140 из НьюЙорка в Даллас, желая каждо
му: «Счастливого Рождества!»

Одному из пассажиров такое при
ветствие не понравилось: «Вы не должны 
так говорить, ведь не все празднуют Рож
дество!» — заявил он согласно сообщению 
газеты “НьюЙорк Пост». «Но что же мне 
говорить?» — поинтересовалась женщина. 
«Да что угодно, кроме «Счастливого Рожде
ства»!» — ответил он и, отодвинув стюардес
су, проследовал в салон.

Ее коллега, встречавшая пассажиров в 
середине салона, также любезно приветство
вала его словами: «Счастливого Рождества!»

Это окончательно вывело пассажира 
из себя. Он снова взревел: «Не смейте так го
ворить!» По словам свидетелей, он никак не 
хотел успокаиваться и разразился длинной 
и громкой тирадой по поводу некорректно
го поведения экипажа.

Ответ не заставил себя ждать. Посколь
ку мужчина не утихомиривался, его под 
аплодисменты других пассажиров выстави
ли за дверь и сняли с рейса.

Седмица

для создания «народной 
БиБлии» неоБходимо 1189 
доБровольЦев

В беларуси проводится акция «народная 
библия». Подробнее об этом корреспон
дент крЫнІЦа.INFO попросила рассказать 
координатора акции — лидера христиан
скай деловой инициативы, сопредседателя 
оргкомитета по созданию партии «бело
русская христианская демократия» георгия 
дмитрука.

— Мы все знаем, что есть Библия и 
для всех это понятно. А что такое «Народ-
ная Библия»?

— Библия объединяла и сейчас 

объе диняет простых людей и даже целые 
нации. Народная Библия — это солидар
ность беларусов с целью созидания лучшего 
будущего на основе христианских ценно
стей. Это акт примирения на основе любви 
и прощения. Это шаг в сторону националь
ного самосознания и уважения. Народная 
Библия это выбор в пользу беларусского 
и христианского.

— Чем она будет отличаться от 
обычной Библии?

— «Народная Библия» — это обычная 
Библия, только переписанная от руки бела
русами на беларусском языке.

— Как быстро планируется создать 
такую Библию?

— Первый этап — перепись Псалтыря 
20142015 годы. Второй этап — перепись 
Евангелий 20152016. Количество книг в Би
блии — 66. Ветхий Завет — 39 книг. Новый 
завет — 27 книг. Ветхий Завет состоит из 
929 глав, Новый — из 259 глав. Всего коли
чество глав в Библии — 1 189.

Чтобы создать «Народную Библию», 
необходимо 1189 добровольцев, желающих 
собственноручно переписать всего одну гла
ву из любой книги Библии на беларусском 
языке в любом переводе.

В 2017 году исполнится 500 лет изда
нию «Псалтыря» Франциска Скорины. 
К этой дате планируется презентация «На
родной Библии».

— Кому пришла идея создать руко-
писную Библию на белорусском языке?

— Идея создания Народной Библии 
принадлежит журналисту, кандидату фило
софских наук Владимиру Подголу.

— Затеяв такую акцию, какую цель 
преследуете?

— Наша цель — создание националь
ного христианского Символа, объединяю
щего христиан. Мы хотим попытаться при
влечь внимание общества к христианским 
святыням. Попытаться предложить обще
ству Библейский путь решения насущных 
проблем. Это будет способствовать едине
нию беларусских христиан в историческом 
контексте. А также это положительно по
влияет на христианскую и гражданскую 
солидарность.

Первый прообраз Символа веры 
появля ется у апостола Павла: «Ибо я перво
начально преподал вам, что и сам принял, 
то есть, что Христос умер за грехи наши, по 
Писанию, и что Он погребен был, и что вос
крес в третий день…» (1Кор. 15:37).

Следует вспомнить объединяющее 
значение Символа Веры принятого на Пер
вом Вселенском Соборе в 325 году. С этого 
момента началась новая эра в развитии 
христианства.

Огромное историческое значение 

имели издания печатной книги Псал
тырь Франциска Скарыны для белорусов, 
Острожской Библии для славян, Гютен
бергский Библии для немцев, и других Свя
щенных Писаний.

Издатели Библии не предполагали о 
национальном и историческом значении 
своих «проектов». Они, зачастую, действо
вали инстинктивно, неосознанно, часто 
вопреки здравому смыслу. С годами, по
пытки издания Священного Писания на 
национальном языке приобретали исто
рический и объединяющий смысл.

— Кто может принять участие в соз-
дании «Народной Библии»? Какие-то 
критерии отбора есть?

— Уже само название говорит за 
себя — «Народная Библия», а значит, в её 
создании может принять каждый, кто при
числяет себя к белорусскому народу, кто 
считает себя христианином.

Создан Оргкомитет. В него входят 
Алесь Липай, Павел Северинец, Дмитрий 
Дашкевич и я, Георгий Дмитрук. Нужно 
1189 добровольцев. Для координации дей
ствий необходимо связаться по электрон
ной почте bible.people.by@gmail.com со 
мной.

КРЫНІЦА.INFO

в индии наЦионалисты 
разГромили здание 
христиансКой оБщины

группа активистов правой индуистской 
организации “баджранг дал” 11 января 
разгромила здание христианской общины 
в городе бихар.

По данным полиции, националисты 
напали на здание в районе Джеханабад, 
обви нив христианского пастора в «зама
нивании бедных индусов с целью преобра
зование в Христианство обманным путем».

Несколько индусов действительно при
няли Христианство в этой общине, но обви
нение в нечестных преобразованиях так и 
осталось недоказанным.

В целом по штату за последние 1.5 меся
ца более 200 индусов, в основном махада
литов, приняли Христианство. По словам на
ционалистических групп, в т. ч. «Баджранг 
Дал», речь идет о правонарушениях.

Седьмица.ру со ссылкой на INDIA TV

в сша учителя уволили 
за то, что он дал учениКу 
Почитать БиБлию

Школьный округ ньюджерси нарушил 
закон, когда уволил учителя, подаривше
го библию любопытному ученику. такой 
вывод сделала комиссия по равноправию 
при трудоустройстве в середине декабря 
прошлого года. ее решение было опубли
ковано на днях.

Комиссия постановила, что это был 
акт дискриминации со стороны школьного 
округа Филиппсбурга в отношении учите
ля Уолта Тутки (Walt Tutka).

История началась в октябре 2012 г. 
Тутка, выходя из класса, придержал дверь, 
пропуская вперед себя учеников со словами 
«просто помните, первые станут последни
ми, а последние будут первыми».

Один из учеников спросил, откуда взя
лась эта поговорка. Учитель ответил, что из 
Библии.

В следующий раз тот же ученик подо
шел к нему и попросил указать на места в Би
блии, где можно прочесть эти слова. Тутка, 
не вспомнив конкретные стихи, пообе щал 
найти эти места и показать их при следую
щей встрече. Ученик оказался очень любоз
нательным и при следующей встрече задавал 
вопросы по содержанию Библии. Учитель, 
чтобы удовлетворить его любопытство, дал 
ему почитать книгу.

Школьные власти, узнав об этом жес
те, завел расследование. В январе 2013 г. 
Тутка был уволен.

Седьмица.ру со ссылкой  
на The Christian Post



№177 1/2015www.protestant.ru

« П о  ф а к т у »  Протестант  Протестант 

3

возлюБить враГа в эру терроризма
Текст: Христиане.ru по материалам RELEVANT
Фото: Из архива редакции 
Позволим любви изгнать все наши страхи. 
оклахома сити, башниблизнецы, оса
ма бен ладен, нордост, беслан, братья 
Царнаевы…
терроризм всегда заставлял людей по 
всему миру содрогаться в ужасе. но 
в  послед нее время создается впечатле
ние, что мы вступил в “эру терроризма”.

Сомнений нет. Люди боятся. Мы мо
жем прятать страх за гневом, угрозами 
или смелыми заявлениями, но за всем 
этим нельзя отделаться от чувства, что нам 
страшно и, похоже, терроризм надо убивать 
в зародыше там, где он появляется, иначе он 
убьёт нас там, где мы живем.

А когда террористы вдруг оказыва
ются одними из нас, или живущими среди 
нас, страхи усиливаются многократно, а 
мы начинаем призывать к мужеству, уси
лению систем слежения за правопоряд
ком и ослаблению границ дозволенного 
для силовых ведомств, дабы эти границы 
не мешали нашей безопасности. Не знаю, 
можно ли называть наше время «эрой 
терроризма», но мы точно поколение 
«затерроризированных».

В такой атмосфере страха заповедь 
Иисуса любить наших врагов звучит не 
очень привлекательно. Как, Господи, 
любить тех, кто ненавидит нас настолько, 
что желает нам смерти, и не только нам, 
но и, что страшнее, тем, кто нам дорог и 
любим? У нас нет возможности достучаться 
до этих людей в силу географических при
чин. А их философия такова, что приятна 
им будет лишь наша смерть. Что же нам 
с этим делать?

Я иногда вижу на машинах наклейку: 
«Когда Иисус говорил о любви к врагам, он, 
видимо, имел ввиду “не надо их убивать”». 
Ну, с этого можно начать. Но это лишь 
пассив ное бездействие и вряд ли может счи
таться хоть близко любовью.

Совершенная любовь, как говорит апо
стол Иоанна в 1 Иоанна 4:18, изгоняет страх. 
Никто из нас не совершенен в любви, но 
нам кажется логичным, что любовь, даже не 
совершенная, способна угасить или контро
лировать страх.

Можно даже предположить математи
ческую зависимость: больше любви – мень
ше страха, и наоборот. В 20 стихе Иоанн про
должает, что если мы не можем любить тех, 
кого видим, то мы лжем, когда говорим, что 
любим Бога, которого не видели никогда. 
Очевидно, это все очень важно.

Но, возможно, в Иоанновом объясне
нии мы сможем найти способ научиться 

любить. Может быть, избавляться от нашего 
страха можно начинать с тех, кто под горя
чую руку попал под определение нашего 
«врага». Когда мы начинаем думать об ислам
ских террористах, невольно причисляем к 
числу ненавидимых и наших соседеймусуль
ман. Наша ненависть к радикальным анти
правительственным силам выплескивается 
в результате и на тех, кто просто критикует 
власть или причисляет себя к конструктив
ной оппозиции. В итоге страх перед некото
рыми отдельными метастазами выливается 
в страх перед всеми и вся. Доходит до того, 
что страшен становится любой, кто думает 
или живет не так, как мы.

Иисус призывает разбить все эти сте
ны, что мы понастроили, чтобы достичь, 
коснуться, встретить и послужить тем, кого 
мы считали врагами. Не только тех далеких 
от нас людей, но и тех, что живут рядом, на
ших соседей, которые и сами порой живут 
под властью страхов.

Нам, наверное, никогда не удастся 
понять и даже познакомиться с радикала
ми из АльКайды или Исламского государ
ства, но это и не так уж важно, если мы на
учимся любить и уважать обычных людей, 
спешащих в пятницу на намаз в мечеть. 
Очень может быть, что они такие же как 
мы – напуганные и неуверенные. И наша 
любовь не только способна избавить нас 
от страха перед ними, но и их научить не 
бояться нас.

А может так и не случится. Одно из 
величайших заблуждений современности – 
это всеобщая уверенность, что у нас есть 
непреложное право жить в мире и безопас
ности. Как ни страшно мне это говорить, но 
Иисус никому не обещал спокойной жизни 
в этом мире. Совсем наоборот.

Надо отнестись к этому со всей серьез
ностью – путь мира совсем не всегда при
водит к миру. Те, кто исповедует любовь, 
иногда погибают по пути. Иисус погиб. 
И многие его последователи тоже. И кому
нибудь из нас уготована та же участь.

К сожалению, Иисус не сказал: «Возлю
бите своих врагов, и они полюбят вас». Он 
сказал: «Любите врагов ваших, благослов
ляйте проклинающих вас, благотворите не
навидящим вас и молитесь за обижающих 
вас и гонящих вас, да будете сынами Отца 
вашего Небесного» (Ев. от Матфея 5:4445). 
Иногда любовь приносит исцеление, иногда 
она лишь дает силы на угрозы и ненависть 
не отвечать тем же.

Возможно, нам не удастся остановить 
терроризм. Но в совершенной любви Хри
ста мы можем лишить страх силы нас тер
роризировать. Всем бы нам научиться этой 
любви.

« П о  ф а к т у »

чтоБы стать сильнее

«итак, укрепляйся, сын мой, в благодати 
христом иисусом». 2тим.2:1

Мы укрепляем (делаем более крепки
ми) наше тело, дух, отношения, положение 
в обществе и т.д. Укрепление — одно из важ
ных действий в нашей жизни. В наступив
шем году каждый из нас размышляет о том, 
что хорошо было бы укрепить себя духовно 
и физически. Но это не происходит само 
собой.

Для того, чтобы стать сильнее, очень 
важно определить области, в которых мы 
слабы, и заняться их укреплением. Без дис
циплины, важной для тренировки наших 
способностей, мы не увидим результат.  Не
обходим разработанный план действий, 
направленный на укрепление нашей ду
ховной жизни. Важно знать, как укреплять 
организм, чтобы в новом году меньше бо
леть. Комуто в новом году нужен совет, как 
укрепить дружеские отношения с родны
ми или окружающими людьми.  В каждом 
человеке есть сильные и слабые стороны. 
Совершенных людей нет. Кто восхищает 
нас здоровым телом, может иметь труд
ности в духовной жизни. У кого хорошие 
отношения с людьми, не всегда могут на
ладить свой духовный мир.  Я хочу погово
рить с вами о том, как в наступившем году 
мы можем укреплять разные сферы на
шей жизни. Как можно стать сильнее? Что 
нужно делать, чтобы укреплять дух, душу 
и тело?  Для этого одного желания недос
таточно. Чаще всего мы останавливае мся 
именно на добрых желаниях. А когда не 
достигаем цели, ищем этому оправда
ние.  Очень важно знать, как укреплять 
себя внутренне и внешне. Нам нужны хоро
шие примеры! Мы найдем их на страницах 

Библии, чтобы получить доб рые советы. 
На этих примерах мы постараем ся понять, 
как происходит укрепление здоровья, как 
развиваются дружеские отношения, что 
необходимо для духовной силы.  «Высшим 
отли чием человека является упорство 
в преодолении самых жестоких препят
ствий». Людвиг ван Бетховен.

пастор Павел Николаевич Колесников

БоевиКи «исламсКоГо 
Государства» 
захватили в ливии 20 
еГиПетсКих христиан

Филиал экстремистской группировки 
«исламское государство» в ливии заявил 
о похищении 21 египетского христианина. 
как сообщает информационное агентство 
«Франс Пресс», власти египта подтверди
ли факт захвата 20 своих граждан.

«Экстренное сообщение. Боевики «Ис
ламского государства» захватили 21 христи
анинакрестоносца», — такое сообщение 

распространили джихадисты. Оно было 
перехвачено сайтом Intelligence Group.

На трех фотографиях запечатлены не
сколько человек. В объявлении ИГ не сказа
но, когда они были похищены и граждана
ми какого государства являются.

Представитель египетского Мини
стерства иностранных дел Бадр Абдель 
Атти подтвердил корреспонденту агент
ства «Франс Пресс» в Каире, что в двух ин
цидентах в соседней Ливии были похище
ны 20 египтян.

Он не уточнил, когда они были по
хищены, и не указал, идет ли речь о хри
стианах либо мусульманах. Он сказал, что 
похитители попрежнему удерживают в 
Ливии две группы захваченных египтян. В 
одной из них семь человек, в другой — 13.

Источник, близкий к ливийскому пра
вительству, заявил 3 января, что исламист
ская группировка «Ансар альШариат» по
хитила в городе Сирт 20 человек в течение 
нескольких дней.

В заявлении ИГ не выдвинуто ника
ких требований, связанных с освобожде
нием заложников. В нем указано, что они 
находятся «в различных районах провин
ции Триполи» (подразумевается прежнее 

административное деление, в соответствии 
с которым город Сирт находится на терри
тории этой провинции).

Прибрежный город Сирт находит
ся в руках исламистских боевиков, в том 
числе экстремистов группировки «Ансар 
альШариат».

Спустя три года после свержения и убий
ства диктатора Муаммара Каддафи Ливия на
воднена оружием и боевикамиисламистами.

В Ливии работают десятки тысяч егип
тян, в основном в строительном секторе.

9 Канал

лютеране ирКутсКа 
ПотреБовали снести 
ПамятниК ленину и 
Построить на еГо месте 
Кирху

лютеране иркутска выступили с инициа
тивой воссоздания евангелистическолю
теранской церкви Вознесения господня 
на её прежнем историческом месте, где 
сейчас стоит памятник ленину. соответ
ствующую петицию они направили в пра
вительство иркутской области, сообщили 
в прессслужбе правительства региона.

"Воссоздание евангелистическолюте
ранской кирхи Вознесения Господня на её 
прежнем месте необходимо как памятника 
архитектуры и ценного элемента историко
градостроительной среды нашего города. 
Храм должен быть построен на пересечении 
улиц К. Маркса и Амурской (Ленина), где он 
располагался с середины ХVIII века и дей
ствовал до 1937 года. Сегодня на этом месте 
стоит памятник В.И. Ленину", — говорится 
в петиции.
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« З а  р у б е ж о м »Протестант Протестант 

история Крещения и БоГоявления
Текст: Александр Свиридов
Фото: Из архива редакции 
Праздник богоявления, который отме
чался 19 января  напоминает нам о кре
щении господа иисуса христа в реке 
иордан перед его выходом на проповедь 
евангелия. он посвящен также явлению 
людям Пресвятой троицы во всей полно
те и доступных для понимания образах: 
бога отца — как гласа с небес, бога духа 
святого — в образе голубя, бога сына — 
в личности иисуса христа.

История Крещения и Богоявления начи
нается с выхода Иоанна Предтечи, который 
по материнской линии был родственником 
Господа (в родстве были Дева Мария и мать 
пророка — Елизавета), на служение. До своего 
явления людям пророк Иоанн подвизался в 
пустыне, где вел строгий образ жизни — но
сил грубую одежду из верблюжьей шкуры, 
не пил вина, питался только диким медом и 
акридами (родом крупной саранчи, которую 
традиционно считают пищей аскетов).

Когда ему исполнилось тридцать лет, 
Иоанн вышел на проповедь, в которой при
зывал народ Израиля раскаяться в своих 
грехах (прежде всего в идолопоклонстве) 
и креститься в знак покаяния в водах реки 
Иордан. Однако главное, к чему он призывал 
людей, — быть готовыми к приходу обещан
ного Богом Мессии. Таким образом, служе
ние пророка Иоанна было приготовлением к 
служению Господа Иисуса Христа — именно 
поэтому его называют Предтечей Господа.

Как сообщает нам Священное Писание, 
в тот момент, когда Иоанн крестил людей в 
Иордане, туда пришел и Господь. Евангелие 
от Иоанна называет место, где это случилось, 
Вифаварой. Видя Спасителя, который при
шел на реку, Иоанн Предтеча сказал бывшим 
при нем людям: «Вот Агнец Божий, который 

берет на Себя грехи мира». Этими словами 
он пророчествовал об истинном предназна
чении Иисуса Христа — пострадать за грехи 
мира, а также указал на Его Божественную 
природу и скорое спасение людей.

Христос пришел к Иордану для того, 
чтобы так же, как и остальные приходив
шие, креститься от руки пророка. Для чего 
же было необходимо креститься Господу, 
Который был воплощенным Богом и не 
имел на Себе греха? Ведь этому желанию 

Иисуса Христа удивился и сам Иоанн Пред
теча, который спросил Его: «мне надобно 
креститься от Тебя, и Ты ли приходишь ко 
мне?». На это Спаситель ответил следующее: 
«оставь теперь, ибо так надлежит нам испол
нить всякую правду».

В этих словах Христа можно выделить 
несколько важных моментов. Вопервых, 
Иисус Христос, как рожденный в среде на
рода избранного, должен был исполнить 
весь закон, данный людям от Бога, то есть 

реализовать в Себе весь Ветхий Завет. Во
вторых, не имея ни одного греха, Господь 
отождествляет Себя с грешниками, тем 
самым делая Крещение началом Своего ис
купительного крестного пути. Втретьих, 
Крещение в Иордане стало знаком того, 
что спасение человека и Царство Небесное, 
которое предвозвещали ветхозаветные про
роки, уже приблизилось. Теперь свой шаг 
навстречу должны были сделать сами люди.

После ответа Господа Иоанн крестил Его 
в водах Иордана через омовение и возложение 
рук. В древнем Израиле омовение в проточной 
воде было знаком очищения от совершенного 
греха, отрицанием греха, обещанием начать 
новую жизнь. Именно поэтому таким спосо
бом крестил людей и пророк Иоанн.

И вот, в тот момент, когда Христос 
помолился и стал выходить из воды, про
изошло чудесное событие — в видимых и 
доступных для понимания образах людям 
явилась вся Пресвятая Троица: Бог Отец в 
виде голоса из отверзшихся небес, Бог Дух 
Святой в виде голубя, а Бог Сын уже был яв
лен в личности Иисуса Христа.

Голос Бога Отца возвестил исполнение 
ветхозаветного обета о приходе в мир Мес
сии: «Сей есть Сын Мой возлюбленный, в 
Котором Мое благоволение». Этих слов весь 
мир ждал с момента исхода первых людей — 
Адама и Евы — из рая. Они означали, что Тот, 
Кто был обещан Богом, уже явился в мир и 
теперь выходил на Свое служение.

Неслучаен был и образ голубя, в кото
ром на Иисуса Христа сошел Бог Дух Святой. 
Возможно, это было связано с тем, что со вре
мен праведного Ноя голубь был символом 
примирения, в частности, Бога и человека. 
Таким образом, это был видимый знак того, 
что отныне Бог окончательно примирился с 
человечеством и наступило время возвраще
ния людей к своему Творцу.

« П о  ф а к т у »
95-летняя женщина 
оБрела смысл жизни, 
хотя раньше Просила 
у БоГа смерти

даже христиане могут потерять ощущение 
смысла жизни, если не делают ближним 
добро.

В какомнибудь детском сиротском 
доме гдето далеко в Индии играют в фут
бол мальчуганы. Они еще не знают, что 
к рождест ву получат особый подарок – 
пода рок от женщины, которую никогда не 
видели и которая живет на другой половине 
земного шара, в Виржинии.

95летняя Конни Витоло целый прош
лый год вязала крючком одеяла для детей – 
стежок за стежком.

Каждое новое одеяло она начинала 
с молитвы. “Я каждый день молюсь Иису
су. Каждый день Его благодарю, – объясня
ет она. – Благодарю Тебя, Иисус, за то, что 
я еще жива, чтобы сделать новое одеяло”.

Но не так давно миссис Витоло было 
все равно, жива она или нет. После весьма 
травмирующего падения она была вынуж
дена уехать из родного дома в НьюДжерси 
жить к дочери в Виржинию.

Очень скоро она впала в глубокую 
депрессию. “Я часто молилась: “Иисус, 
забери меня домой”. А моя дочь возража
ла мне: “Нет, Он пока еще не хочет тебя 
забирать””.

Энн Фаррелл (так зовут дочь Конни) 
тревожило состояние матери, ее удручен
ность. Поэтому она молилась Богу простой 
молитвой, прося вернуть матери ощущение 
смысла жизни. “Я все отдаю в Твои руки, – 
говорила она в молитве. – Я верю, что Ты 
какимто образом поможешь ей вновь обрес
ти жизненную цель”.

И Бог ответил на эту молитву. Однаж
ды Энн увидела на доске объявлений, что 
одна миссионерская организация ищет до
бровольцев, которые делали бы коекакие 
вещи для сирот в Индии.

Так миссис Витоло вновь обрела цель 
жизни. К настоящему времени она сделала уже 
12 одеял для сирот и собирается связать еще.

“Она действительно получает много 
радости, делая это, – свидетельствует Энн. – 
Мама работает без устали”.

В Дели (столице Индии) о миссис Вито
ло услышал Ранджит Абрахам. “То, что дела
ет эта женщина, просто изумляет, – сказал 
он. – Ведь ее служение не только поддержи
вает ее жизнь, но и делает прекрасней жиз
ни детей другой страны”.

Ранджит прекрасно знает, что такое 
бесцельная жизнь. Он вырос в тени свое
го отца, известного пастора, основавшего 
в Индии 17 сиротских домов.

“Я никогда не хотел идти по стопам 
своего отца, – свидетельствует Ранджит. – Не 
знаю, как в вашей стране, но у нас, если кто
то становится пастором, он сразу же опуска
ется на нижнюю ступень общества”.

Ранджит упорно шел к цели: получить 
университетское образование в США, – когда 
неожиданно познакомился с Аишей Баском, 
которая позже стала его партнером в служении.

“Из всех моих сокурсников он была по
следним, с кем я хотела бы дружить, – призна
ется Аиша. – Я была чернокожей девушкой 
из НьюЙорка – очень сильной личностью. А 
он – индийцем из страны слишком…”.

Она запнулась, подбирая правильно 
слово. “Слишком шовинистической”, – при
шел на помощь Ранджит.

“Да, – согласилась Аиша, смеясь. – 
Таким образом, мы не особо ладили. Однако 
у Бога был Свой план”.

Теперь Ранджит и Аиша являются 
лучши ми друзьями и присоединились к дви
жению “глокализейшен” (glocalization – слово, 
соединяющее в себе понятия “глобаль ный” и 
“локальный”). Это движение поощряет людей 
нести служение на местном уровне, чтобы 
в итоге был глобаль ный  эффект.

По окончании магистратуры Ранджит 
вернулся в Индию. Вместе с Аишой они осно
вали организацию ServeGlocal.com. Эта мис
сия ищет по всему миру спонсоров и добро
вольцев, которые помогали бы сиротским 
домам в Индии (основанным отцом Ран
джита) необходимыми вещами – например, 
игрушками для игровых комнат (у многих 
сирот никогда не было игрушек) или одеяла
ми ручного изготовления (чтобы сироты по
чувствовали теплоту и любовь).

В труде миссис Витоло Ранджит 
и Аиша увидели замечательный пример 
“глокального” служения.

Аиша признается, что очень 
рада, что у нее “появилась маленькая 

бабушкаиталь янка из центральной части 
США, способная сказать: “Своими хрупки
ми руками я могу сделать чтото, что прино
сит практическую пользу””.

“Что означает для нас библейский 
текст “Человек смотрит на внешность, а 
Бог видит сердце”? – спрашивает Ранджит. 
И добав ляет: “Когда видишь служение мис
сис Витоло, начинаешь понимать всю глуби
ну этих слов”.

Когда Ранджит впервые решил ее 
навес тить, миссис Витоло ожидала его 
прибы тия, постоянно выглядывая в окно 
и нервничая.

“Вот он!” – воскликнула она, увидев 
приближающегося Ранджита. Раз в году он 
приезжает в США. И в этот раз он обрел но
вого друга. Когда старая женщина открыла 
дверь, Ранджит заключил ее в крепкие объя
тия. После первых приветствий Витоло блес
нула своим итальянским остроумием (типа, 
«ты отлично выглядишь»), и в гостиную они 
вошли уже закадычными друзьями.

Там Ранджит увидел на стуле уже 
сложен ные одеяла цветов радуги. Когда они 
уселись, он достал свой мобильный теле
фон, чтобы показать старушке фотографии 
некоторых сирот.

“Их подобрали на улице, понимаете? – 
объяснял он. – У них нет родителей – ни 
отца, ни матери.

“Именно им я и хочу служить – тем, 
у кого никого нет, – сказала Витоло. – И если 
хотя бы один из них согреется в холодную 
ночь моим теплым одеялом, я буду счастли
ва. Как бы я хотела быть там.… Обнять их, 
поцеловать”.

Миссис Витоло просто дивуется всему 
тому, что произошло в ее жизни.

“Иисус дает цель жизни всем нам, – объ
ясняет она. – Но я никогда не думала, что Он 
мне даст именно так наполнит мою жизнь 
смыслом. Я очень счастлива. Я и польщена, 
и чувствую смирение. Я люблю Тебя, Иисус. 
Я славлю Тебя и буду славить, сколько еще 
проживу… пока не приду домой. К Тебе”

CBN News
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Билли Грэм: Посеешь ветер — 
Пожнешь Бурю

Текст CNSNews
Фото Из архива редакции

 

Всемирно известный евангелист билли 
грэм – основатель и председатель еван
гельской ассоциации билли грэма – ска
зал, что наши дети растут “в эпоху беззако
ния и порока”, насаждающей “философию 
дьявола: живи, как тебе нравится”.

Билли Грэм подчеркнул, что воспита
ние детей в такой культуре стало трудным 
процессом, потому что мы “убрали Бога 
из системы образования и думали, что 
это сойдет нам с рук”. “Мы посеяли ветер, 
и теперь пожинаем бурю, – убежден Бил
ли Грэм. – Мы высмеивали Бога, религию 
и Библию”.

Мысли Билли Грэма на тему семьи 
впервые были озвучены по радио в авгус
те 1955 года. В 2014 году их опубликовали в 
журнале “Decision” (4 ноября) под заголов
ком “Воспитание детей в безбожной 
эпохе”.

“Многие верующие родители боятся, 
что не смогут правильно воспитать своих 
детей в эту эпоху беззакония и порока, – ука
зывает Билли Грэм. – Они постоянно спра
шивают: “Что мне делать с моим сыном? 
С моей дочерью?””

“Мы начинаем пожинать то, что посея
ли в предыдущих поколениях, – сокрушает
ся евангелист. – Нам привили философию 
дьявола, которая гласит: “Живи, как тебе 
нравится”. Бихевиоризм стал той фило
софией морали, которая в значительной 
степе ни повлияла на нашу систему образо
вания на протяжении прошлых лет”.

“Многие наши лидеры в сфере образо
вания высмеивают (как старомодную) идею 
Бога и моральных норм. Фильмы наполне
ны грехом, сексом, преступлениями, пропа
гандой алкоголя. Подростки видят все эти 
вещи, представленные так соблазнитель
но на экранах, и затем идут и пробуют все 
это. Газеты лишь поощряют преступления 
и секс, пока представляют их молодым лю
дям в гламурном свете”.

По мнению Билли Грэма, одной из 
главных проблем является неспособность 
родителей “сражаться с дьяволом дома” 
посредст вом дисциплины. Изза этого дети 
становятся безбашенными.

Родители должны проводить время 
со своими детьми, быть для них хорошим 
примером, дисциплинировать их, учить их 
познанию Бога, – уверен Грэм, который сам 
является отцом пятерых детей и дедушкой 
19 внуков.

“Если ты не дисциплинируешь сво
их детей, – указывает евангелист, – ты 
этим нару шаешь Божьи заповеди, законы 
и постанов ления. Ты виновен не только в 
том, что наносишь вред духовной, нравст
венной и физической жизни своих детей, 

но и в том, что восстаешь против воли Бога. 
Библия утверждает, что тот, кто не наказы
вает своих детей, по сути, ненавидит их”.

Далее почтенный пастор отмечает, 
что наилучший способ влиять на жизнь 

своих детей – быть хорошим примером для 
них, потому что “большинство детей усваи
вают привычки и черты характера своих 
родителей”.

Что касается наставления детей 
в позна нии Бога, Билли Грэм сказал следую
щее: “Очень редко у родителей есть серьез
ные проблемы с детьми, если в доме 
регуляр но читается Библия, произносится 
молитва перед едой и ежедневно проводят
ся совместные семейные молитвы. И наобо
рот, большинство проблем с подростками 

возникают в тех домах, где о молитве забы
ли, Библия не открывается, и посеще
ния церкви весьма редки и нерегулярны. 
Хрис тос дает нравственную устойчивость, 
взаимо понимание, мудрость и терпение, 
необходимые для воспитания детей”.

Билли Грэм приходит к заключению, 
что есть только один способ решать все те 
проблемы, с которыми сталкиваются под
ростки. Решение всех проблем – Христос. 
“Христос в домах и в жизни родителей – вот 
единственное и долгосрочное решение тех 
социальных проблем, которые угрожают 
нашим подросткам в Америке”, – сказал 
евангелист. Он уверен, что еженедельное 
посе щение церкви и каждодневные молит
вы “решат 90% тех проблем, с которыми стал
киваются родители в воспитании детей”.

Если родители действительно желают 
своим детям настоящей радости и счастья, 
а не кратковременного опьянения в совре
менной греховной культуре, им следует 
искать Христа. “Только Он дает наибольшее 
счастье и превращает нашу жизнь в такое 
захватывающее приключение, что нам даже 
и не снилось”, – уверен Билли Грэм.

  Сейчас Билли Грэму 96 лет. Он пропо
ведует Евангелие Иисуса Христа на протя
жении уже 60 лет в США и по всему миру. 
За несколько десятилетий его проповеди 
услы шали свыше двух миллиардов людей. 
Им было совершено 400 крусейдов в 185 
странах на шести континентах.

 Хотя Билли Грэм давно уже на пен
сии и большую часть времени проводит 
у себя дома в Монтрите (Северная Кароли
на), недав но он совместно с Евангельской 
Ассоциацией Билли Грэма выпустил фильм: 
“Небе са: новое послание от Билли Грэма” – 
еще одна веха в его многолетнем евангели
зационном служении.

Франклин Грэм (пастор и сын Билли 
Грэма) свидетельствует, что у его отца иног
да бывают серьезные проблемы со здоровь
ем, а иногда он чувствует себя прекрасно, 
но читает Библию каждый день и часто 
молится.

« П о  ф а к т у »

вПервые с 1923 
Года в турЦии 
разрешили Построить 
христиансКий храм

Впервые с основания турецкой респуб лики 
в 1923 году в стране разрешено строитель
ство христианского храма. По информации 
правительственного информационного 
агентства «анадолу», эту новость сообщил 
премьерминистр турции ахмет давитоглу 
во время встречи с представителями рели
гиозных сообществ.

Церковь для сирийской христианской 
общины будет возведена на государствен
ном земельном участке в стамбульском 
райо не Ешилькёй. Строительство новой 
церкви разрешено впервые с момента осно
вания республики. До этого христианские 
церкви позволялось только реставрировать. 
По официальной информации финанси
ровать строительство будет частный фонд, 
сооб щает Sueddeutsche.de.

СиТуАция Со СвоБодой  
вероиСПоведАНия в Турции

99% населения Турции являются 
мусуль манами. Руководство страны во гла
ве с президентом страны Реджеп Тайип 
Эрдоган подвергается критике за попыт
ки исла мизации страны. Представители 
христианского меньшинства вынуждены 
терпеть притеснения и периодически ста
новятся жертвами нападений на религиоз
ной почве.

К примеру, в связи с запретом, в стране 
невозможно получить православное рели
гиозное образование и стать православным 
священником. Иностранные священники 
испытывают трудности с получением раз
решения на работу.

Помимо христиан притесняются 
и несуннит ские мусульманские общины.

По информации агентства AFP община 
сирийских христиан в Турции насчитывает 
около 20000 человек. Речь идет о православ
ных и католиках, проживающих в основ
ном на юговостоке страны.

Перевела с немецкого  
Анна В. Журавлёва 

Пастор из сша: алКоГоль 
нужно восПринимать 
КаК нарКотиК

несмотря на то, что иисус превратил воду 
в вино, пастор служения Abiding Place 
Ministries в сандиего, калифорния, и научн
ый работник, изучающий молекулярную 
биологию, марк Шпитсберген считает, что 
библия не одобряет употребление алкоголя.

В своем интервью изданию The Christian 
Post, пастор объяснил, что многие ошибочно 
полагают, что чудо Иисуса, которое Он совер
шил на свадьбе, оправдывает употребление 
алкоголя. По его мнению, Библия не одобряет 
такое поведение, особенно в церкви.

«Посмотрите, что в Библии говорится 
об опьянении. Оно строго порицается. Оно 
осуждается, а мы воспринимаем это с пози
ции “ну, я же не пьяный”. В Библии изложен 
только один взгляд на такое состояние, так
же как и на пьяниц», — отметил служитель. 

«Мы знаем, кто поощряет употребление ал
коголя в нашем обществе — это точно не люди, 
пострадавшие от его последствий: смерти, же
стокого обращения с детьми и других ужасов… 

алкоголь пропагандируют те, кто зарабатывает 
на нем деньги», — сказал Шпитсберген. 

«Алкоголь нужно воспринимать как 
наркотик», — подытожил пастор.

invictory.com со ссылкой на Сhristian Рost

в ЦерКви швеЦии 
Появились БесПлатные 
юристы для БеженЦев 
и миГрантов

ряд приходов Шведской лютеранской 
церкви будут предоставлять квалифици
рованную, бесплатную юридическую по
мощь беженцам и другим иммигрантам. 
так в лундской епархии, это юг Швеции, по 
призыву священников и дьяконов, выде
лены средства (400 тысяч крон на 2015 год) 
для оплаты юристов, которые будут кон
сультировать беженцев. В первую очередь 
тех, кто получил отказы в виде на житель
ство в Швеции.

Юридическая помощь будет оказывать
ся во взаимодействии с Всешведским консуль
тационным бюро для соискателей убежища/
Nationella rеdgivningsbyrеn fцr asylsцkande. 
Бюро существует с 1991 года и его основателя
ми были такие благотворительные организа
ции как: Эмнести, Спасите детей, Каритас и 
Шведская церковь.

Аналогичная юридическая помощь бе
женцам и иммигрантам, через церкви, будет 
предоставлена, или уже предоставляется, в 
епархиях Стокгольма, Линчопинга, Скары, 
Лулео и Гетеборга.
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атаКа на христиан
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луКашенКо наПомнил 
о важности 
Приверженности 
христиансКим Ценностям

Президент белоруссии александр лука
шенко напомнил о важности привержен
ности христианским ценностям в условиях 
волны конфликтов и террористических 
угроз в мире, сообщает в пятницу пресс
служба белорусского лидера.

По информации прессслужбы, Лука
шенко 9 января принял участие в церемо
нии вручения премии «За духовное воз
рождение», а также специальных премий 
в областях культуры, искусства, спорта.

«Приверженность христианским цен
ностям, нравственным, эстетическим тради
циям является одним из главных факторов в 
развитии белорусской нации, сохранении ее 
единства», — сказал Лукашенко во время вру
чения премии «За духовное возрождение». 
«К чему может привести пренебрежение ими, 
показывают события у наших соседей. Волна 
межнациональных, межконфессиональных 
конфликтов, террористических угроз охва
тила сегодня весь мир», — констатировал он.

Лукашенко отметил, что в этих услови
ях особую ценность приобретают единство 
и сплоченность народа. По словам президен
та, история учит, что только мир и согласие 
служат надежным фундаментом благопо
лучия любой страны. «Именно на этом фун
даменте мы будем строить и строим наше 
государст во», — заявил белорусский лидер.

РИА Новости

археолоГи нашли 
ПредПолаГаемое место 
суда над иисусом 
христом

В ходе раскопок в иерусалиме археологи 
обнаружили остатки здания, в котором, как 
предполагается, происходил суд над иису
сом христом, сообщает The Washington Post.

Израильские ученые сделали находку 
случайно: их целью была проверка почвы 
на предмет ценностей, которым может по
вредить расширение музея «Башня Давида», 
пишет Седмица.

Здание, фрагменты которого обнару
жили археологи, было дворцом царя Ирода, 
в котором предположительно квартировал 
Понтий Пилат и где над Иисусом проводил
ся судебный процесс.

Ученые отмечают, что это место лишь 
одна из версий, однако для многих христи
ан оно может оказаться одним из ключевых 
при паломничестве на Святую землю.

НХМ 

КитайсКих христиан 
начнут Подавлять ещё 
жёстче

китай, который официально является ате
истической страной, наложил на христиан 
много ограничений и позволяет законно 
практиковать им свою веру только в одо
бренных государством церквях, сообщает 
epochtimes.com.ua

Верить в христианство в Китае ста
новится опасным: религия приобретает 
популярность, а в условиях правления ате
истической компартии Китая это может 
принести большие неприятности.

По некоторым оценкам, в Китае в на
стоящее время проживает до 100 миллионов 
христиан. Эта цифра является ключевой — 
Фалуньгун практиковало тоже примерно 
100 миллионов людей, когда китайский 
режим начал жестокое преследование этого 
мирного учения, которое основывается на 
истине, доброте и терпении.

Дело в том, что, как и в ситуации с 
Фалуньгун, когда началось преследование 

в 1999 году, количество христиан в Китае 
сейчас может превысить 85 млн человек, со
стоящих в компартии Китая.

В канун Рождества издание New York 
Daily News сообщило, что в одной лишь про
винции Чжэцзян власти Китая убрали кре
сты с более чем 400 церквей.

В рождественскую неделю в городе 
Вэньчжоу провинции Чжэцзян, по сообще
нию Daily News, китайский режим запретил 
все празднования Рождества в детских садах 
и начальных школах.

«Раньше мы давали рекомендации по 
проведению иностранных праздников, таких 
как Рождество, но в этом году мы впервые вы
дали более чёткое уведомление», — цитирует 
Daily News чиновника в сфере образования.

Однако самое важное в этой новости 
различить трудно.

Согласно информации Daily News, в 
августе китайский режим заставил христи
анских пасторов и богословов участвовать 
в национальном семинаре в Пекине. И на 
семинаре их проинструктировали, как убе
речь христианскую веру от иностранного 
влияния и адаптировать её к Китаю.

Уберечь христианскую веру в Китае «от 
иностранного влияния» — фраза с подтек
стом. Формулировка здесь является важной 
и восходит к тем временам, когда китайский 
режим уничтожал традиционные религии 
и создавал свои собственные их версии, что
бы заменить уничтоженные религии.

НХМ

швейЦарсКие реформаты 
думают о возвращении 
служения еПисКоПов

Швейцарские реформатские церкви дис
кутируют о возможности введения служе
ния епископа.  будет ли это нововведение 
в церковной структуре, или возможно  
возврат к корням?

В ноябре прошлого года Швейцарский 
ЕвангелическоРеформатский Союз (ЕРС), 
объединяющий 25 автономных реформат
ских церквей,  принял решение о воздание 
общенациональной церковной структуры. 
Эти изменения носят не только организа
ционный, но и теологический характер, что 
подтверждает дискуссия на тему, нуждают
ся ли реформаты в… епископах.

О значении служения епископа в швей
царской реформатской прессе и в интернете 
разговоры идут уже давно, однако дискуссия 
ЕРС, а также опубликованные недавно две 
теологические работы подняли дискуссию о 
реформатском епископате на новый уровень.

Первой работой был обширный текст, 
посвященный руководителю ЕРС, пастору 
Готтфриду Вильгельму Лохеру, которого на
зывают в церкви просто «Годи». Статья Род
жера Коппеля, главного редактора правого 
еженедельника Woltwoche, хвалит пастора 
Лохера за коммуникативные таланты, а 
также способность противостоять так на
зываемому «мейнстриму», и за политически 
некорректные ответы на тему феминизма, 
что привело к письму протеста за подпися
ми 150 пасторов и студентов теологии.  

Но главной мыслью статья является 
утверждение Коппеля, что Лохер желает сде
лать Евангелическореформатскую церковь 
«более католической», отсюда попытки ре
организации Церкви и господствующей эк
клезиологии. Копель скептически оценивает 
намерения Лохера, утверждая, что католики 
нуждаются в Церкви со своими епископами, 
кардиналами и папами, а протестанты не 
нуждаются в этом аппарате для спасения. 

Сам Лохер в комментариях протестует 
против такой интерпретации его намере
ний, подчеркивая, что общинное измерение 
Церкви, все более открывается некоторыми 
протестантскими поместными церквями: 
«Кто стоит на амвоне, тот проповедует на ос
нове призвания общины. Он не является пол
ностью свободным, но связан Евангелием»

Другой, более громкий голос в дискус
сии о форме реформатской церкви предста
вил президент кантональной церкви в Базеле 
пастор Лукас Кундерт. В опубликованной не
давно книге «Евангелическореформатская 
церковь. Основы швейцарской экклезиоло
гии» автор уверяет, что реформаты нужда
ются в епископском служении и его следует 
вернуть. «Я выступаю за то, чтобы президент 
швейцарской Евангелической церкви носил 
титул епископа. Я понимаю, что с этим титу
лом связаны рост власти и силы, ассоцииру
емые с римскокатолической церковью, но 
так не должно быть» – считает автор.

По данным независимой американ
ской аналитической ассоциации («Pew 
Forum on Religion and Public Life»), 
общее число стран, в которых христи
ане подвергаются дискриминации лю
бого рода и гонениям разной степени 
тяжести, на конец ушедшего — начало 
нового года, достигло цифры 139. то 
есть, примерно три четверти от всех 
существующих.

Ватикан, со своей стороны, опери
рует цифрами «от 100 до 150 миллионов», 
когда подсчитывает официальные жерт
вы наси лия над христианским населени
ем планеты. Сам Папа Франциск признал 
совсем недав но, что количество жертв ре
лигиозных преследований среди христи
ан в наши дни давно превысило достиже
ния первых веков истории христианства.

«Международное общество прав чело
века и частный независимый американский 
аналитический институт сошлись на цифре 
309%: на такую» «сумму» возросло количество 
терактов против христиан (подчёр кивается: 
именно вследствие их религи озной при
надлеждности), между 2003 и 2010. С тех 
пор это количество неустанно растёт, но, 

видимо, сбились со счёта — не поспевают 
подсчитывать.

Все скопом, разнокалиберные 
участники подсчётов, выводят среднее 

арифметическое убитых по всему миру 
христиан (подчёркивается: именно вслед
ствие их религиозной принадлеждности) 
от 7000 до 100 000 в год, в зависимости от 
территории проживания.

Все вышеперечисленные цифры, по 
мнению всех вышеперечисленных счето
водов прежде всего, конечно, объясняют
ся тем, что «христианская религия насчи
тывает самое многочисленное количество 
адептов в мире — 2,3 миллиарда».

Далее, мнения варьируются, но роз
нятся незначительно. А сходятся в одном: 
атака на христиан, прежде всего, направле
на на мирный принцип самого их существо
вания в нашем вечно ужасном, временами 
солнечном мире.

Некоторые аналитики считают, 
что христианская религия предусма
тривает видение мира, не принимаю
щее логику грубого конфликта, но ищу
щее диалога и тяготеющее к мирному 
сосуществованию с ближним и дальним, 
как единоверцем, так и абсолютным оппо
нентом, а такая миролюбивая концепция 
никоим образом не подходит к любому 
фана тизму, желающему верховной власти, 
как таковой, где бы то ни было.
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изза того, что сотни церквей закрылись, 
и многим угрожает сокращение числа 
прихо жан, возникает вопрос: что делать 
с неиспользуемыми зданиями?

Недавно в один из вечеров два десятка 
взлохмаченных скейтбордистов собрались 
в старинном устремленном ввысь здании 
церкви и принялись за свои леденящие 
кровь трюки. А сверху на них взирал мозаич
ный Христос в окружении торжественнопе
чальной толпы каменных святых.

Это местный каток Arnhem Skate Hall, 
появившийся в результате неуклюжей по
пытки переоборудования Храма Св. Иосифа, 
который когдато под звон своих колоколов 
собирал на службу до тысячи прихожан.

Храм Св. Иосифа это одна из сотен 
церквей, которые закрылись или вотвот за
кроются изза сокращения числа прихожан и 
являются проблемой для властей на местном 
и даже государственном уровне во всей За
падной Европе: что делать с некогда святы
ми, а теперь опустевшими зданиями, кото
рые можно встретить повсюду на просторах 
от Великобритании до Дании.

Не исключено, что каток в Арнхеме дол
го не продержится. Некогда величественное 
здание храма разрушается под воздействием 
влаги и нуждается в срочном ремонте. Город
ские власти взимают с посетителей катка 
налоги, а римскокатолическая церковь, ко
торой до сих пор принадлежит это здание, 
пытается продать его по цене, слишком вы
сокой для муниципалитета.

«Это ничейная территория, — расска
зывает моложавый 46летний активист Кол
лин Верстииг (Collin Versteegh), курирующий 
каток и вынужденный постоянно лавиро
вать между местными политиками, не жела
ющими заниматься этим вопросом.

То сложное положение, в котором 
оказался каток в Анхеме, характерно и для 
множества других зданий по всей Европе, 
длительное время трепетно относившейся к 
христианской религии, а теперь неумолимо 
теряющей связь с церковью и духовностью.

Закрытие церквей в Европе свидетель
ствует об ослаблении веры среди европей
цев и представляет собой явление болез
ненное как для верующих, так и для людей 
далеких от веры, которые видят в религии 
объединяющую силу, столь важную для на
шего отчаявшегося общества.

«В этих небольших городках все так 
устроено, что достаточно одного кафе, церкви 
и нескольких домов — вот уже и есть деревня, 
— говорит активистка Лилиан Гроотсвагерс 
(Lilian Grootswagers), выступающая за сохра
нение церкви в своем родном голландском 
городке.— Если церковь забросить и закрыть, 
то в нашей стране все полностью изменится».

Тенденции, наметившиеся в Европе 
в христианской среде, не так заметны в 
других религиях. Ортодоксальный иуда
изм, преобладающий в Европе, почти не 
ощутил на себе никаких изменений. А что 
касается ислама, то он даже укрепил свои 
позиции за счет притока иммигрантов из 
мусульманских стран Африки и Ближнего 
Востока.

По данным вашингтонского Исследо
вательского центра Pew, в 2010 году количе
ство мусульман от общей численности насе
ления Европы выросло приблизительно до 
6% по сравнению с 4,1% в 1990 году. А к 2030 
году оно может достичь 8%, что составит 58 
миллионов человек.

На христиан закрытие храма, который 
обычно занимает центральное место на город
ской или деревенской площади, производит 
сильное эмоциональное впечатление. В церк
ви люди совершали религиозные обряды, де
лились печалями и радостями и стремились 
установить связь с Богом. И даже некоторые 
неверующие жители переживают, когда эти 
важные культовые здания начинают исполь
зовать не по назначению или сносят.

Когда такие храмы закрывают, мест
ные власти зачастую стремятся найти для 
этих исторических зданий какоенибудь 
важное применение, чтобы воссоздать сре
ди местного населения атмосферу единения. 
Однако содержать эти здания, как правило, 
очень дорого, к тому же, количество библи
отек и концертных залов, которые местные 
власти в состоянии содержать, ограничено. 
Поэтому эти здания обычно приобретаются 
под коммерческие проекты.

В масштабах Европы количество закры
тых церквей пока невелико, но если говорить 
об отдельных странах, то цифры впечатляют.

Англиканская церковь ежегодно за
крывает около 20 храмов. В Дании приблизи
тельно 200 церквей считаются заброшенны
ми или редко посещаемыми. За последние 10 
лет римскокатолическая церковь закрыла в 
Германии около 515 приходов.

Но больше всего эта печальная тен
денция заметна в Нидерландах. По оценкам 
высшего католического духовенства стра
ны, в течение ближайших 10 лет перестанут 
действовать две трети из 1600 приходов, и, 
скорее всего, за четыре ближайших года в 
Голландии будут закрыты 700 протестант
ских церквей.

«Количество закрывающихся храмов на
столько велико, что это коснется всего обще
ства, — считает гжа Гроотсвагерс, активистка 
движения «Будущее религиозного наследия» 
(Future for Religious Heritage), которая борется 
за сохранение храмов. — У всех по соседству 
появятся большие пустые здания».

В США пока удалось избежать такого 
массового закрытия храмов, поскольку аме
риканские христиане пока строже соблюда
ют религиозные предписания, чем европей
ские. Правда, как утверждают религиоведы, 
сокращение числа верующих и соблюдающих 
религиозные предписания людей в Америке 
свидетельствует о том, что в ближайшие годы 
страна столкнется с такой же проблемой.

Многие европейские храмы на про
тяжении многих веков служили центрами, 
объединяющими население, вокруг них фор
мировались общины. Жители часто очень к 
ним привязаны и сопротивляются любым 
конструктивным предложениям по преобра
зованию храмов в магазины и учреждения.

По мнению гна Верстиига, каток при
носит городу пользу, которая заключается в 
том, что это позволяет сохранить здание, а у 
молодежи есть возможность с пользой про
водить время. Правда, он утверждает, что 
местное католическое духовенство и город
ские власти отказываются финансировать 
здание изза того, что, как ему кажется, в зда
нии витает едва заметный дух бунтарства. 
«Мы уже не знаем, в какую дверь стучать и к 
кому обращаться», — сетует он.

Местные церковные и городские вла
сти отрицают, что их устраивает каток, но 
при этом упоминают плачевную ситуацию 
с ненадежным финансированием. «Коллин 
требует любви и милосердия. А мы вынуж
дены из милосердия поступать жестоко, — 
говорит вицемэр Арнхема Джерри Элфринк 
(Gerrie Elfrink). — Он все упрощает — “дайте 
мне денег, и у меня не будет проблем”. Но это 
же нерационально».

Пока общественность пытается най
ти новое применение для старых церквей, 
появляются варианты, некоторые из кото
рых достойны и приличны, а некоторые не 
очень. В Голландии одну из церквей превра
тили в супермаркет, другую в цветочный ма
газин, третью в книжную лавку, а четвертую 
в спортзал. В Арнхеме в церковном здании, 
построенном в 1889 году, расположился 
модный магазин под названием «Гуманоид», 

и теперь под старинными окнами с витража
ми выстроились полки со стильной женской 
одеждой.

В английском Бристоле бывший собор 
Св. Павла превратили в школу для артистов 
цирка «Circomedia». Как говорят начальники, 
высокие потолки позволяют установить под
весное оборудование вроде трапеций.

А в шотландском Эдинбурге лютеран
ская церковь превратилась в бар в стиле 
Франкенштейна — интерьер оформлен кол
бами с булькающей жидкостью, лазерной 
техникой и фигурой монстраФранкенштей
на в полный рост, который в полночь спуска
ется с потолка.

Как утверждает администратор бара 
Джейсон МакДоналд (Jason MacDonald), он ни 
разу не слышал никаких жалоб относитель
но такого использования церкви. «Причина 
очень простая: есть сотни и сотни церквей, 
но в них никто не ходит, — говорит гн Мак
Доналд, — и если бы их не переоборудовали, 
они так и оставались бы пустыми».

Многие церкви, особенно небольшие, 
переоборудованы в дома, и даже появился 
новый бизнес по подбору старых церквей 
для возможных покупателей.

Церкви Англии и Шотландии выклады
вают в интернете списки имеющихся зданий 
с описаниями, как в настоящих агентствах 
недвижимости. Говорят, что, например, 
Церковь Св. Иоанна в английском Бакапе 
предлагает на продажу «высокий неф (в цер
ковном здании — отделённое столбами или 
колоннами продольное помещение, — прим. 
перев.) и подвальные помещения с каменны
ми сводчатыми потолками» приблизительно 
за 160 тысяч долларов.

А британский вебсайт OurProperty дей
ствует более откровенно. «Вы считаете, что 
жить в современных заурядных домах — 
значит мучиться, словно в аду? — вопроша
ют его создатели. — Не кажется ли вам, что 
жизнь в переоборудованной церкви можно 
сравнить с райским удовольствием?» Если 
да, «у нас есть для вас множество вариантов 
переоборудованных церковных зданий, и 
наши специалисты готовы помочь вам сде
лать прыжок в неизведанный мир».

Заброшенные церкви в настоящее 
время представляют собой довольно серьез
ную проблему, которой должны заняться 
и государственные органы. Правитель
ство Нидерландов совместно с религиоз
ными и общественными организациями 

«Многие европейские 
храмы на 

протяжении 
многих веков 

служили центрами, 
объединяющими 

население, вокруг 
них формировались 

общины. Жители  
часто очень 

к  ним привязаны 
и сопротивляются 

любым 
конструктивным 
предложениям по 

преобразованию 
храмов в магазины и 

учреждения»

« Закрытие 
церквей в Европе 

свидетельствует 
об ослаблении веры 
среди европейцев и 

представляет собой 
явление болезненное 

как для верующих, 
так и для людей 

далеких от веры»

заКрытие ЦерКвей 
в евроПе
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разработало государственную программу 
по сохранению таких зданий. Голландская 
провинция Фрисландия, на территории ко
торой из 729 имеющихся церквей 250 были 
закрыты или переоборудованы, формиру
ет команду «Delta team» для решения этой 
проблемы.

«Вопрос решается отдельно по каж
дой церкви, — говорит Альберт Реинстра 
(Albert Reinstra), эксперт по делам церкви 
при Управлении по культурному насле
дию Голландии. — Когда они пустеют, что 
нам с ними делать?» Сторонники защиты 
исторических памятников утверждают, 
что у них зачастую нет тех денег, которые 
необходимы для переоборудования та
ких зданий и исполь зования их для нужд 
общества.

Такие споры могут заканчиваться при
нятием нелегких решений, а для некоторых 
— даже болезненных. Когда Пауль Клемент 
(Paul Clement), настоятель монастыря авгу
стинского ордена Нидерландов, принял мо
нашество в 1958 году, в монастыре было 380 
братьев, а теперь их количество сократилось 
до 39. Самому молодому монаху сейчас 70 лет, 
и отец Клемент, которому самому уже 74, со
бирается продать монастырскую церковь.

«Это нелегко, — признается отец Кле
мент, — для меня это очень печально».

В США, согласно церковной статисти
ке, в период между 2000 и 2010 годами по
явилось около пяти тысяч новых церквей. 
Но некоторые ученые считают, что Америку 
постигнет та же судьба, что и Европу, посколь
ку, как утверждает профессор Скотт Тумма 
(Scott Thumma), преподающий социологию 
религии в Хартфордской семинарии в штате 
Коннектикут, за этот же период количество 
воцерковленных людей сократилось на 3%.

По словам гна Туммы, контингент аме
риканцев, регулярно посещающих церковь, 
стареет. И пока эти тенденции не изменятся, 
считает он, «в течение следующих 30 лет ситу
ация в США будет такой же, а то и хуже, чем 
то, что мы наблюдаем в современной Европе».

В помещении катка в Арнхеме алтарь 
и орган демонтировали и вывезли из здания 
церкви, построенной в 1928 году, но в пыль
ном чулане до сих пор хранятся ноты для 
хора, которыми не пользовались уже 10 лет. 
На скейтборде, висящем на стене, надпись: 
«Катайся на темной стороне».

С два десятка молодых ребят разгоня
ются по деревянной наклонной площадке и 
рампам. Когда они приземляются, звук раз
носится по всей церкви, и от стен и сводов, 
под которым когдато звучали псалмы, те
перь отражается рэп. С фигуры святого сви
сает автомобильная покрышка.

По словам постоянного посетителя 
21летнего Пэка Смита (Pack Smit), вся об
становка здесь усиливает удовольствие от 
катания. «Создается ощущение огромного 
пространства, какаято средневековая атмос
фера, — делится он впечатлениями, попивая 
кокаколу из большой бутылки. — Когда я 
увидел это все в первый раз, то минут пять 
стоял и смотрел».

Другой завсегдатай, 14летний Пелла 
Кломп (Pella Klomp), говорит, что иногда 
люди останавливаются возле катка и выска
зывают недовольство. «Особенно пожилые 
говорят, что “все это возмутительно, что мы 
непочтительно относимся к вере”, — расска
зывает он, — я могу их понять, но они же все 
равно в эту церковь не ходили».

Гн Верстииг, курирующий каток, ут
верждает, что церковные и муниципаль
ные власти не хотят обсуждать с ним свои 
планы. По его оценкам, на содержание 
церкви необходимо 3,7 миллиона долла
ров, а чтобы купить ее и дом приходского 
священника потребуются 812 тысяч долла
ров — гораздо больше, чем он в состоянии 
заплатить.

Пастор прихода Св. Евсевия отец Ханс 
Паув (Hans Pauw) подтверждает, что община 
на самом деле пытается продать церковь, и 
при этом говорит, что церковные власти не 

возражают против того, что сейчас здание 
используется как каток. По его словам пред
ставители общины сейчас ведут переговоры 
с возможным покупателем.

«Мы против некоторых вещей — что
бы здесь устраивали казино или притон, 
или чтото еще в этом роде, — говорит 
отец Паув, — но теперь, когда в нашем по
нимании это уже не церковь, это здание 
можно использовать для любых целей». 
На вопрос о лике Христа, к которому при
креплен скейт, украшающий интерьер, 
он отвечает, что «видит в этом элемент 
юмора».

Вицемэр Арнхема гн Элфринк ут
верждает, что городские власти сделали все 
возможное, чтобы оказать финансовую под
держку устроителям катка. Они помогли ку
пить деревянные рампы и заплатили налог 
за прошлый год. «Надеюсь, что здание будет и 
дальше использоваться как каток», — говорит 
Элфринк.

Правда, гна Верстиига иногда одо
левают сомнения. «Есть ли смысл про
должать все это, если никто не помога
ет, — сету ет он. — У людей есть здание, 
имеющее историческую ценность, куль
турную ценность, и все это принадлежит 
католической церкви. Но поклонников, 
прихожан больше не осталось».

« П о  ф а к т у »

уКраинЦы смоГут 
отКазаться от 
БиометричесКоГо 
ПасПорта По 
релиГиозным 
сооБражениям

граждане украины смогут отказаться от 
биометрического паспорта по религиоз
ным соображениям и получить паспорт 
ново го образца, но без биометрическо
го чипа, сообщает интерфаксукраина 
со ссылкой на прессслужбу государ
ственной миграционной службы (гмс) 
украины.

«По религиозным соображениям граж
дане Украины будут иметь возможность 
отказаться от биометрического паспорта 
и получить паспорт нового образца, но без 
биометрического чипа. Кроме того, будет 
возможность отказаться и от сканирования 
отпечатков пальцев рук при оформлении 
биометрического паспорта», — говорится в 
прессрелизе прессслужбы ГМС, розданном 
журналистам в пятницу.

В ГМС напоминают, что выдача био
метрических паспортов в Украине начнется 
с 12 января, бланк паспорта (нового образца) 
гражданина Украины для выезда за границу 
будет изготавливаться в форме книжечки 
и состоять из 32 страниц с дополнительной 
степенью защиты.

В обложку нового загранпаспорта 
будет вмонтирован электронный чип, на 
кото рый в электронном виде будет вно
ситься информация о владельце документа 
и биометрические данные – отцифрован
ные подпись и фото, а также отпечатки 
пальцев рук. Документ, как и раньше, будет 
выдаваться сроком на 10 лет.

Общая сумма оплаты при оформле
нии биометрического паспорта в течение 
20 рабо чих дней составит 518,15 грн, отме
чает прессслужба. Паспорт без электронно
го чипа обойдется дешевле – в 461,15 грн.

Кроме того, остается возможность 
ускоренного оформления документа (на 

протяжении 7 рабочих дней) при условии 
оплаты двойного размера государственной по
шлины и стоимости административной услу
ги. В таком случае паспорт с электронным чи
пом обойдется в 775,3 грн, без чипа – 718,3 грн.

В сообщении ГМС также указано, 
что отныне дети с рождения будут иметь 
возможность оформить паспорт гражда
нина Украины для выезда за границу, но 
детям до 16 лет документ будет выдавать
ся на 4 года, а сканирование отпечатков 
пальцев рук будет осуществляться с 12 лет 
и исключительно с согласия родителей. В то 
же время, до 1 апреля 2015 года ГМС про
должит оформление проездных документов 
ребенка, но следует помнить, что этот доку
мент не признается в ряде стран (например, 
в Чехии, Португалии, Испании).

Интерфакс-Украина

ЦерКовь Празнует 
новоселье

московская церковь «благая Весть» 
переехала в свой новый дом. Верующие 
молились, верили и жертвовали на строи
тельство здания. они уверены, что долго
жданный переезд — это божье чудо.

Павел Реннер, пастор церкви «Бла
гая Весть», г. Москва: «Мы счастливы, что 
наконецто переехали в новое церковное 
здание, которое мы готовили на протяжении 
трех лет. Мы живем сейчас и проводим служе
ния в проявлении Божьей верности к нам».

На открытие здания приехали Сер
гей Шидловский, Дмитрий Шатров, Сергей 
Финаев, Андрей Дириенко, Василий Витюк 
и многие пасторы из московских церквей. 
Они поздравили верующих с новосельем и 
подарили подарки пастору Рику. Церемо
нию освящения нового здания посетили и 
представители правительства.

Сергей Мельников, референт Управле
ния Президента РФ по внутренней полити
ке: «Я хочу, чтобы благодать Божья всегда 
пребывала в этих стенах. Сказано в Еванге
лии от Матфея: «Когда двое или трое собира
ются во имя Мое, Я посреди них». Вас здесь 
не двое, не трое. Вас здесь намного больше».

Верующие славили и благодарили Бога 
в собственном здании. Выступление танце
вального ансамбля из рижской церкви «Бла
гая Весть» порадовало всех присутствующих.

Давид Паршинцев: «Мы очень много 
молились, очень много стояли в вере в обе
тования. Вот, мы получили своей здание, 
которое мы сейчас будем укреплять, сози
дать, для того чтобы здесь было еще больше 
присутствия, еще больше люди прилагались 
к Церкви».

Нурия Абдрашитова: «Просто ощуща
ешь себя не так что официально ты кудато 
пришел, а именно домой, к себе домой. Спа
сибо Богу за это здание, просто я в восторге. 
Мне нравится. Просто я у себя дома».

На праздничном собрании пасторы пере
резали красную ленту и помазали елеем стены 
нового дома. Здание будет наполнено Божьим 
присутствием, уверены прихожане. Здесь мно
жество людей будет приходить ко Христу.

Информационное Агентство CNL-NEWS

ниГерия занимает 
Первое место По 
Количеству уБитых 
христиан

международная христианская правоза
щитная организация «Open Doors» опу
бликовала ежегодный доклад с инфор
мацией о 50 странах мира, в которых 
христиане подвергаются наибольшей 
дискри минации и преследованиям за веру.

Топ10, как и 13 лет подряд, возглавляет 
Северная Корея. В десятку наиболее опасных 
для христиан стран вошли также Сомали, 
Ирак, Сирия, Афганистан, Судан, Иран, Паки
стан, Эритрея и Нигерия.

1е место по количеству убитых хри
стиан заняла Нигерия (2484 жертвы). Далее 
следует ЦАР (1088).

4344 христиан были убиты за исследу
емый период. Это в 2 раза больше, чем го
дом ранее, в 2013 г. (2123).

Т. н. World Watch List2015 включа
ет в себя несколько стран, в т. ч. Сирию 
и Ирак, в которых отмечено большое чис
ло беженцевхристиан, покинувших свои 
дома в результате захвата территорий бо
евиками джихадистских группировок. 
В Сирии беженцами стали 271 тыс. христи
ан. В Ираке — 60 тыс.

Радикальные исламские группы вновь 
названы «основными гонителями христиан 
в разных странах мира, не только на Ближ
нем Востоке, но все чаще в странах Африки 
южнее Сахары». Исламисты представляют 
угрозу для жизни христиан в 18 из топа20 
стран доклада.

Правозащитники также отмечают 
рост дискриминации в отношении хри
стианских общин, в частности, в Китае, 
где в прошлом году зарегистрировано 258 
инцидентов. Рост числа правонарушений, 
не включающих убийства и насилие, по их 
мнению связан с «увеличением культурной 
маргинализации».

Среди положительных сдвигов отмеча
ется объединение расколотых христианских 
групп на Ближнем Востоке перед лицом ис
ламского вторжения и солидарность мусуль
манских лидеров, выступивших против ИГИЛ 
и поддержавших христианские общины.

Седмица.ru

руссКая ЦерКовь 
в лос-анджелесе 4 дня 
молилась за 2015 Год

В «русской протестантской церкви» 
прошел четырехдневный пост и молит
ва за предстоящий 2015 год, сообщает 
христианс кий мегапортал invictory.com.

Молитвенные собрания проходили с 6 
по 9 января каждый вечер в 19:00.

«Мы молились за рост лидеров и еван
гелизацию, а также за достижение новых 
людей», — рассказал пастор церкви Алекс 
Прокопчик.

«Это было время для того, чтобы в глубо
ком смирении больше приблизиться к Богу, 
подготовить свои сердца для нового, что Бог 
будет совершать в наступившем году. Верую
щим необходимо расширить пределы своего 
влияния, чтобы нести Евангелие, приумно
жая Царство Бога», —  подчеркнул пастор.

НХМ
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ниК вуйчич выПустил 
свой Первый журнал

19 января известный проповедник без рук 
и ног ник Вуйчич (NickVujicic) опублико
вал первый выпуск своего нового журна
ла «Attitude is Altitude magazine» («отно
шение — это высота»). 

По словам автора, целью журнала яв
ляется «дать надежду бесплатно». Журнал 
будет публиковать вдохновляющие и мо
тивационные истории удивительных лю
дей, делающих невероятные вещи во всем 
мире.

«Не соглашайтесь с ограничениями, но 
принимайте помощь от тех, кто любит и ве
рит в вас. Будьте всегда благодарны каждому, 
кто вдохновляет вас быть лучше», — сказал 
Ник Вуйчич.

Также журнал будет рассказывать сви
детельства людей, которые столкнувшись, с 
огромными трудностями достигли больших 
успехов, сообщает Martini Blanc.

Первый выпуск включает интервью 
самим Ником Вуйчичем, удивительным 
свидетельством серфингиста Бетани Га
мильтон (BethanyHamilton), которая оста
лась в живых после нападения акулы и 
осталась верной своей страсти к серфингу. 
А также интервью с одним из самых бога
тых людей планеты Карлосом Слимом мл. 
(CarlosSlim jr.), у которого капитал благо
творительного фонда его семьи насчиты
вает около 3,5 млрд долларов и многое 
другое. 

Журнал «Attitude is Altitude magazine» 
будет публиковаться ежемесячно в электро
ном варианте.

в июне франКлин Грэм 
Посетит уКраину

20 июня 2015 года во львове пройдет 
крупнейшее Всеукраинский «Фестиваль 
надежды» с участием известного еванге
листа Франклина грэма.

Общественная организация «Между
народный фестиваль надежды» уже начала 
подготовку этого грандиозного проекта. Как 
сообщается, на стадионе «АренаЛьвов» пла
нируется принять около 35 тыс. человек из 
разных уголков Украины.

Основная цель фестиваля — подарить 
каждому человеку, независимо от цвета 
кожи, состояния или социального статуса, на
дежду, основанную на Боге.

«В наше трудное время, когда страна 
каждый день проливает слезы по ее погиб
шими детям, совместная молитва и брат
ское единение — вот то, что даст прочный 
толчок для возрождения единой нации, 
единого народа. Народа, который стоит в 
молитвенном проломе за свое будущее», — 
говорят организаторы.

Франклин Грэм поделится с собрав
шимися посланием о надежде, которая 

так необходима в сегодняшних обстоя
тельства. Кроме того, другие известные 
христианские и общественные деятели со 
словами ободрения из Писания выступят 
участников фестиваля.

В программе фестиваля запланиро
ваны: выступления объединенного хора 
западного региона Украины (более 2000 че
ловек), а также симфонического оркестра, 
украинских и международных музыкаль
ных коллективов.

Как отмечают организаторы, в рам
ках подготовки Всеукраинского «Фестива
ля надежды» организационный комитет 
проводит ряд информационных и благо
творительных мероприятий по всей стра
не. В планах организаторов фестиваля — 
гуманитарная помощь от Международной 
благотворительной организации «Сумма 
Самарянина» (США) беженцам и постра
давшим от военных действий на востоке 
Украины.

БОГNEWS

Племя новой Гвинеи 
Получило в ПодароК 
БиБлию на родном 
языКе

В декабре прошлого года индонезийское 
племя новой гвинеи получило перевод 
полного содержания священного Писания 
на языке хупла.

Организаторами перевода и распростра
нением Библии среди папуасов выступила 
христианская организация «Mission Aviation 
Fellowship» при поддержке «Indonesian 
Bible Society» (Индонезийским Библейским 
обществом).

В честь этого события папуасы этого 
племени устроили настоящее торжество, на 
котором они приготовили огромный ужин из 
200 жареных свиней. Также это мероприятие 
сопровождалось прославлением и поклоне
нием Богу, сообщает CBN.

«Мы здесь, чтобы отпраздновать пере
вод полной Библии на язык племени», — по
делился пилотмиссионер MAF Майк Браун, 
который доставил племени издание.

Как отмечают эксперты, проблема пере
вода Библии по прежнему велика, его остает
ся перевести более чем на 1800 языков.

БОГNEWS

ЦерКовь в монГолии возросла 
от четырех человеК до 40 тысяч

« П о  ф а к т у »

с 1990 года церковь в монголии пережила 
впечатляющий рост. 25 лет назад страна 
перешла от коммунистического режима 
к демократической форме правления.

Тогда в стране с населением в 3 милли
она было известно только о четырех верую
щих во Христа. Но к 2000 году их количество 
увеличилось почти до 10 000. А еще через де
сять лет количество христиан увеличилось 
еще вдвое. Христиане Монголии собирают
ся в 600 церквях — около 300 из них нахо
дятся в УланБаторе (столице Монголии).

Увеличение числа верующих не пре
кращается в Монголии и сегодня. Эта страна 
занимает восьмое место в мире по скорости 
роста церквей. Однако евангельские хри
стиане представляют там только 1.2 процен
та от населения.

Все большую роль в росте церквей в 
этой стране играет христианское радио. 
“Посредством радио тысячи людей слы
шат сейчас истину в Монголии, бывшей 

коммунистической стране, где на протя
жении нескольких десятков лет религиоз
ное влияние было сведено практически к 
нулю”, — рассказывает Сэм Джозеф, основа
тель христианских радиостанций от миссии 
“Reach Beyond” (бывшей “HCJB Global”), к ко
торой он присоединился в этом году вместе 
со своей женой.

“Думаю, что духовный вакуум, соз
данный коммунистическим режимом, спо
собствует возникновению среди населения 
интереса к христианству, — считает Джо
зеф. — Я верю, что надежда заразительна, 
и что еще многие монголы откроют во Хри
сте величайшую надежду из всех”.

Джозеф вместе с Джоном Брюэром, 
техническим директором из отдела Азиат
скоТихоокеанского региона, сделал боль
шую работу в конце октября с партнерской 
радиостанцией “FEBCMongolia” и помест
ными церквями, чтобы наладить кругло
суточную трансляцию христианских FM 
программ с промежутком лишь в два дня. 
Обе станции, благодаря техническим специ
алистам “Reach Beyond”, также ретрансли
руют передачи первой христианской FM
радиостанции, основанной еще в 2001 году.

Это сотрудничество стало результатом 
ряда встреч с организацией “Asia by Media” 
(бывшая “Asia by Radio”) в начале 2014 года.

“Я попросил наших партнеров поде
литься своим видением с “FEBCMongolia”, 
— объясняет Тай Стейкс, исполнительный 
директор АзиатскоТихоокеанского регио
на. — Это был потрясающий разговор. Их 
видение и стратегия были так близки на
шим! Я не верю, что это была случайная 
встреча. Очень скоро мы уже обсуждали, 

как можно объединить наши усилия, чтобы 
помочь им реализовать их радиопроекты в 
Монголии. И мы пришли к соглашению”.

Джозеф признался, что команде “уста
новщиков” пришлось преодолеть массу 
препятствий, включая отсутствие заблаго
временного планирования и сложные по
годные условия.

“Если бы ни милость Божья и Его уди
вительная помощь, эти станций не было бы 
сегодня, — отмечает Джозеф. — Мы видели, 
сколько любви и желания спасти неверую
щих монголов вкладывали в свой труд мест
ные пасторы. Они все сделали ради дости
жения цели — реализации нашего проекта. 
Они также оберегали нас от потенциальных 
опасностей работы на высоте в морозную по
году. Следили за нашим здоровьем, учитывая 
наше истощение и необычную для нас еду.

Местные партнеры совершали на
стоящие подвиги, работая по много часов, 
чтобы христианские радиостанции стали 
реальностью. “Один из партеров “FEBC
Mongolia” особенно поразил меня, — вспо
минает Джозеф. — Я таких жертвенных 
работников еще не встречал. Иногда он за
нимался сваркой до двух ночи. А однажды 
мерз на вышке в течение пяти часов. Он 
является старшим пастором. И на свой день 
рождения работал с нами до четырех утра, 
чтобы успеть подготовить студию для уста
новки оборудования”.

“Я не сомневаюсь, что именно по
священность наших сотрудников, их “про
бивная настойчивость”, стали главными 
причинами нашего успеха. Без этого мы 
никогда не достигли бы намеченного”, — 
уверен Джозеф.

Директор “FEBCMongolia” отмечает, 
что радиопрограммы новых станций наце
лены в основном на нехристиан. “Наши пар
тнеры захвачены идеей достичь неспасен
ных монголов, и это отражено в содержании 
их радиотрансляций, — свидетельствует Сэм 
Джозеф. — Их программы являются “пред
евангелизационными”, т.е. предлагают свет
скую популярную музыку и различные бе
седы, в которых затрагиваются библейские 
истины и дается информация о возможно
стях более углубленного их исследования”.

Уникальность радиопрограмм FEBC
Mongolia заключается в том, что они содержат 
весьма разнообразный образовательный кон
тент, различные рубрики по саморазвитию.

“Они глубоко изучают содержание 
программ и стараются вплетать туда би
блейскую информацию, — объясняет Тай 
Стейкс. — Их стратегия довольно эффек
тивна. В столице их постоянно слушает не 
менее 200 человек. Их программы “прямо
го общения” являются апологетическими 
по своему характеру и вызывают интерес 
у местных жителей к получению большей 
информации об Иисусе. Супер контент!”

Монголия представляет собой практи
чески безлесную местность, что способству
ет увеличению области охвата радиосигнала 
FM. Поэтому отделение АзиатскоТихоокеан
ского региона планирует в будущем основать 
еще больше христианских радиостанций.

“Мы планируем в ближайшие годы про
должить сотрудничество с “FEBCMongolia”, 
чтобы достичь каждого областного центра”, 
Областей в Монголии 21, которые, в свою 
очередь, образуют 329 районов.

 God Report
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для реБенКа
« М о я  с е м ь я »Протестант

Текст: Ольга Валяева
Фото: Из архива редакции 
умоляю вас, не живите ради детей! им 
не только это не нужно, им это вредно… 
сколько поломанных судеб, разбитых 
сердец, обид и недопонимания! Я вижу 
женщин, которые отказываются от всего 
в  жизни ради детей. а потом я вижу тех 
детей, ради которых от всего отказыва
лись. зрелище это грустное…

Мама вырастила Ваню одна. Она так 
и не вышла замуж, вкладывала все в сына, 
купила ему квартиру, оплатила университет. 
Он стал замечательным мужчиной, успеш
ным. Вот только ему уже пятьдесят. Он ни
когда не был женат, у него нет детей. Всю 
жизнь пытался вернуть маме неоплатный 
долг. Не получилось.

Отец Ксюши работал днем и ночью 
ради детей. У него были большие планы – 
особенно на дочку. Она была способной. 
И он мечтал, что она станет врачом. Нако
пил ей на университет. А она отказалась. 
Она захотела жить своей жизнью. По
другому. Хотела стать художницей. Тогда 
папа попытался ее образумить – и выставил 
ей счет. Посчитал туда все – сколько стоило 
ее обучение в школе, кружки, одежда, еда. 
И потребовал эти деньги вернуть. Надо ли 
говорить, что Ксюша больше своего отца 
не видела? Прошло уже более тридцати лет 
с того дня…

Мама ради Иры отказалась от личной 
жизни. После развода не ходила на свида
ния, боялась травмировать дочь. Дочь вы
росла и не может оставить маму. Не может 
ходить на свидания. Не может даже допу
стить мысль о том, чтобы оставить маму 
и заняться своей жизнью. Ире уже сорок. Ни 
разу не была замужем. Детей нет.

Родители Игоря и Жени были очень 
и очень хорошими. Они делали все для де
тей, все, что могли, и даже то, чего не могли. 
Семья всегда казалась дружной, семей ные 
праздники, отпуск. Только во всем этом 
родительстве они потеряли супружество. 
Их больше ничего не связывало. Они про
жили вмес те тридцать лет, как папа и мама. 
А потом, когда дети ушли, просто развелись. 
Женя до сих пор не может прийти в себя 
от этого величайшего обмана. Ей уже трид
цать семь, но замуж она не хочет. Боится 

повторения такой же грустной истории. Ведь 
мама после развода очень быстро угасла.

Гоша поздний ребенок. Над ним всег
да тряслись, его опекали, о нем заботились, 

даже слишком. Сказать по правде, его мама 
просто отчаялась ждать принца и решила 
родить ребенка для себя. А потом она реши
ла, что через Георгия сбудутся все ее мечты. 
Она всячески пыталась сделать его вундер
киндом. Он занимался несколькими язы
ками, ходил во множество кружков, играл 
на арфе… Мама гордилась им, и гостям 
всегда просила сыграть чтонибудь. Арфа 
это же очень экзотично! Гоше уже за сорок. 
Он в разводе. Его детей воспитывает дру
гой мужчина. И Гоша не против. Он до сих 
пор не знает, чего хочет он сам. Он не стал 
вундеркиндом. Он не выдержал и сломался. 
Сейчас он просто пьет. До работы, вместо ра
боты и после нее. Мама этого уже не видит.

Мало ли таких историй и много ли сре
ди них веселых и радостных? Когда ребенок 

становится смыслом жизни, это слишком 
тяжело для него. Его словно засовывают в 
комнату, в которой однажды кончится воз
дух. Сначала так жить можно, но постепен

но ты начинаешь задыхаться. Задыхаться 
в такой любви и заботе.

И мало того, что ты двадцать лет – или 
кто сколько – живешь в душной жизнен
ной пустыне, чаще всего ты остаешься ещё 
и должен. Тебе приносят счет, хотя казалось, 
что ты просто пришел в гости. И с радостью 
помог бы хозяевам – сам, по своей иници
ативе. Но когда тебе на блюдечке приносят 
счет за эти самые двадцать лет, когда каж
дый вдох обжигал все внутри…

Дальше есть варианты. Ребенок может 
оплачивать эти счета вечно. Как Ира или 
Ваня – из историй в начале статьи. Или 
устроить протест – начать пить, разорвать 
все связи – как Гоша и Ксюша… Редко кто 
способен понять и принять такое отноше
ние родителей. Принять и понять, и при том 

не жертвовать своей собственной жизнью, 
своими интересами.

Поэтому я умоляю вас, не живите ради 
детей! Найдите себе другой смысл жиз
ни, найдите другой смысл в материнстве 
и отцов стве. Чтобы маленькие мальчики 
и девочки, приходящие на эту планету, 
не становились заложниками и жертвами 
вашей «благотворительности» и опеки.

Пусть растут, как Бог даст. Сколько 
дает и что дает – того и достаточно. У когото 
есть миллионы, а ктото живёт «от зарплаты 
до зарплаты», у кого как… На ребёнка и его 
воспитание это не должно влиять — что 
есть, то есть.

Любите своего мужа. Дети вырастут, 
а он останется с вами. Вы можете подать 
детям пример отношений, чтобы им 
хотелось семьи, детей. А можете отбить все 
желание, если будете помешаны на детских 
проблемах, игнорируя потребности мужа.

Любите себя. Не забывайте о себе 
в гонке за детским счастьем. Не отказы
вайтесь от платья ради нового робота. Если 
вы сами о себе не позаботитесь, то что вы 
сможе те дать другим? Какой пример? Какую 
любовь? Откуда?

Ищите смысл жизни дальше 
материаль ного пласта. Эта жизнь однажды 
закончится, даже если сейчас не хочется об 
этом думать. Духовная практика, религия, 
молитвы, чтение Священного писания… Вы 
можете черпать силы там, вместо того, что
бы тянуть все это из детей.

Не живите ради детей, я вас умоляю. 
Когда мне встречаются люди, которым роди
тели отдали всё и даже больше, мне очень 
больно смотреть им в глаза. Я во многом 
узнаю себя и свою боль. Я вижу эти муки, 
разбитые сердца, опустошенные души. В их 
глазах – крики о помощи. Боль, отчаяние, 
вина….Они – как и все дети – очень хотят 
любить своих родителей. Но тогда они прос
то не выживут…

Дайте вашим детям возможность 
жить и дышать. Тогда они смогут расти 
и развиваться. Туда, куда им положено по 
судьбе. Наша роль, как родителей, проста – 
вовремя поливать, не закрывать от солнца, 
оберегать от вредителей. А дальше ребе
нок, как цветок, уже сам справится и про
явит все лучшее, что в нем уже заложено 
свыше.

Преодоление Кризиса
Текст: Сергей Свешников

Фото: Из архива редакции
 

КаК преодолеть Кризис?

1)успокойся
Кризис не решается человеческими 

усилиями. Тебе нужен Бог и Его сила! И Бог 
хочет видеть тебя здравым, спокойным и 
уверенным в Нем!

Конечно, чувство беспокойства будет, 
но Духом Святым контролируй ситуацию. 
Всегда помни в моменты кризиса: «правед
нику все ко благу».

Не позволяй твоему характеру, эмоци
ям или чувствам увести тебя к плотским ре
шениям. Тебе нужен трезвый ум, необходи
ма здравость, иначе ты не сможешь принять 
правильного решения. Именно от твоих ре
шений зависит, как ты преодолеешь кризис.

И знай одну истину: Бог в это время ря
дом с тобой! Он очень близко! Он контроли
рует ситуацию!

2) Молитва
Как только ты пришел в себя и успоко

ился, начинай молиться и просить Бога дать 
тебе укрепление, направление и мудрость. 
Хорошо если в это время рядом с тобой будет 
настоящий друг, который будет поддержи
вать тебя, будет рядом с тобой. 

Есть ситуации, которые разрешаются 
только через молитву. Молись до выхода из 
кризиса или разрешения трудной ситуации, 
которая сложилась вокруг тебя.

Никто не может сказать, как действу
ет молитва и как действует Бог через нашу 
молит ву, но мы видим ответ на молитву.

Мф.11:24 – «Потому говорю вам: все, 
чего ни будете просить в молитве, верьте, 
что получите, — и будет вам».

3. взгляд на себя
Когда проходишь стесненные ситуа

ции, смотри на то, что правильно и что не 
правильно в твоей жизни.

2Кор.13:5 – «Испытывайте самих себя, в 
вере ли вы; самих себя исследывайте. Или вы 
не знаете самих себя, что Иисус Христос в вас?

Разве только вы не то, чем должны быть». 
Некоторые люди никогда не оценива

ли себя, не исследовали свою жизнь.
Обвинять других легко, признаться 

самому себе – сложно. Будь искренним с са
мим собой.

4. Покаяние и освящение.
После того, как ты исследуешь свою 

жизнь, возможно, Бог покажет тебе на грех 
в жизни. Сразу же исповедуй его. Покайся.

1 Ин.1:9 – «Если исповедуем грехи 
наши, то Он, будучи верен и праведен, 

простит нам грехи наши и очистит нас от 
всякой неправды».

Если нет греха, то «имеешь дерзнове
ние приступать к престолу благодати».

 5. высшая цель. 
Напомни себе о высшей цели в жизни – 

явить Бога.
Гал.4:19 – «Дети мои, для которых я сно

ва в муках рождения, доколе не изобразится 
в вас Христос!»

  Ты не призван закончить свою жизнь 
в яме греха, осуждения и проблем. Ты при
зван к вечной жизни с Богом! Стремись к 
Нему! У Бога есть сила, чтобы поддержать 
тебя, поднять и прославить. Он твоя опора 
и надежда вечная! Ты пройдешь «сквозь» лю
бые жизненные бури и прославишь Бога!

6. Без остановки.
Очень важно знать, когда преодолева

ешь жизненный кризис: никогда не останав
ливайся в том, чем занимаешься. Если ты слу
жишь, продолжай, работаешь – продолжай!

У тебя работа? Продолжай работать. 
У тебя бизнес? Продолжай. У тебяслужение? 
Не останавливайся!

Как только ты сдашься и позволишь 
страху и безнадежности овладеть тобой, 
придет злейший враг человека – депрессия. 
Депрессия – это полная потеря веры Богу. 

7. Наполнись словом 
Как сказано мною было выше, только 

Бог может утешить тебя на сто процентов. 
Божье слово во всех отношениях полезно. 
Вера для преодоления кризиса растет от слы
шания слова Божьего.

Рим.10:17 – «вера от слышания, а слы
шание от слова Божия».

Библия, видео или аудиопроповеди со 
словами веры, книги христианских авто
ров – помогут в дни кризиса.
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ПоБеда над соБой
Беседовал: В. Смирнов
Фото: Из архива редакции 
какие бы не были проблемы извне, самая 
тяжелая для преодоления проблема нахо
дится внутри самого человека.. успех при
ходит к тем людям, которые осознают свои 
слабости и непрестанно трудятся над их 
преодолением.

Слабости есть у всех, и Бог в курсе 
того, что у нас есть немощи, недостатки 
и изъяны. Не бывает христиан без пятен 
и пороков. Как же объяснить такой пара
докс? Почему немощи есть и всегда будут 
иметь место в жизни верующего?

"И чтобы я не превозносился чрезвы
чайностью откровений, дано мне жало в 
плоть, ангел сатаны, удручать меня, чтобы 
я не превозносился", 2Коринфянам 12:7.

Как же справиться со своими слабо
стями? Что нам может помочь?

"Но [Господь] сказал мне: "довольно 
для тебя благодати Моей, ибо сила Моя со
вершается в немощи. И потому я гораздо 
охотнее буду хвалиться своими немощами, 
чтобы обитала во мне сила Христова. Посе
му я благодушествую в немощах, в обидах, 
в нуждах, в гонениях, в притеснениях за 
Христа, ибо, когда я немощен, тогда силен", 
2Коринфянам 12:9-10.

Выход из положения такой, что, 
осознавая свою немощь, верующему 
необходимо бежать к Богу, смиряться 
перед Ним и уповать только на Его силу 
и благодать.

"Но сокровище сие мы носим в гли
няных сосудах, чтобы преизбыточная 

сила была [приписываема] Богу, а не нам",  
2Коринфянам 4:7.

Наша плоть подобна глине, которая 
подвержена падению и повреждениям. 
Если человек не будет работать над собой, 
платить цену, он может упасть и разбиться 
равно, как глиняный сосуд.

Для обеспечения ясности и полноты 
раскрытия темы, обратимся к помощи не
которых законов физики:

1. Во всем мире нет совершенной 
системы

Любую систему можно усовершен
ствовать, улучшить, изменить ее качества, 
характеристики и даже сферы ее использо
вания и применения.

2. У каждой системы есть свои рамки 
и ограничения

Бог создал нас с ограничениями с той 
лишь целью, чтобы усовершенствовать 
нас, повысить наш жизненный тонус, вы
работать в нас способность трудиться и 
развиваться. Любая слабость, ее осознание, 
на самом деле, является трамплином для 
достижения успеха и высот.

"И заповедал Господь Бог человеку, 
говоря: от всякого дерева в саду ты будешь 
есть, а от дерева познания добра и зла не ешь 
от него, ибо в день, в который ты вкусишь 
от него, смертью умрешь", Бытие 2:16-17.

Если бы Бог не поставил ограниче
ние – дерево – человек мог бы грешить и 
творить беззаконие целую вечность. Одна
ко, зная человеческую натуру, Бог ввел огра
ничение, для того чтобы человек осознавал:

•	вопервых, что имеет определенные 
ограничения: слабости и немощи;

•	вовторых, не все в этом мире ему по
зволительно и подвластно;

•	втретьих, показать человеку, что на 
земле существует высшая сила, кото
рая руководит всей Вселенной.
3. Реакция на ограничения определит 

успех их устранения
Наша реакция на выявленные вну

три себя дефекты (немощи) должна быть 

правильной и здоровой. Нам не следует 
заниматься самобичеванием, осуждени
ем; опускать руки, сдаваться и смиряться 
с реаль ностью и неизбежностью. Наоборот, 
нам нужно усиленно и непрестанно тру
диться над искоренением находящихся 
внутри нас ограничений!

Помните: "владеющий собою [лучше] 
завоевателя города", Притчи 16:32.

« П о  ф а к т у »

атеисты Против 
христиансКой 
символиКи

крест, вот уже 50 лет украшающий вер
шину холма в маленьком городке гранд 
хейвен (мичиган), будет снесен. и все 
потому, что заезжий атеист угрожает по
дать в суд.

Городской совет Гранда Хейвена про
голосовал в пользу (трое против двух) того, 
чтобы удалить крест с холма Дью Хилл 
(DeweyHill). Такое решение было принято 
после нескольких месяцев жарких дис
куссий, жестких дебатов и потока эмоцио
нальных писем в газетную редакцию этого 
городка с населением меньше 11 000 душ.

“Я с таким никогда еще не сталкивал
ся”, – признается Брэндон Холл, житель 
Гранд Хейвена и блоггер, работающий на 
газету “WestMichiganPolitics”.

Хотя данный инцидент вызвал бурю 
негодования, он также продемонстрировал 
единство подавляющего большинства жите
лей этого городка.

“Я одно хочу сказать: Гранд Хейвен не 
разделился, – утверждает Холл. – Его жители 
показали единодушное желание сохранить 
крест. Все мои друзьяатеисты в шоке от 
того, что здесь творится”.

“Я поражен тем, что всю эту кашу за
варил парень с совершенного другого шта
та, – жалуется Холл. – Мы крайне удивлены 
и разочарованы”. Холл отметил, что многие 
жители городка уверены, что городской со
вет просто прогнулся под “смутьяна”.

А зовут смутьяна Митч Кейл. Прибыв в 
Гранд Хейвен, он стал угрожать городским 
властям судом, если крест не будет снесен. 
Он также обрушился критикой на школь
ный клуб.

Впрочем, Кейл не впервые в судебном 
порядке “давит” на городские власти с фа
натичным желанием уничтожать христи
анскую символику. На Гавайях он достиг 
“впечатляющих успехов”, удалив с дюжину 
крестов в различных местах и несколько 
рождественских вертепов. Он также добил
ся того, чтобы с официального городского 

сайта в Гонолулу были удалены церковные 
ресурсы.

Первой его “победой” стал демон
таж 12метрового креста в воинской части 
“SchofieldBarracks”. Он также получил “во
жделенную награду” от организации “Сво
бода от религии” за то, что смог убедить 
Гавайский сенат не открывать молитвой 
сессии законодательного собрания.

На своей странице в фейсбуке Кейл не 
скрывает, что ему льстит такое внимание 
массмедиа – внимание, которого он добил
ся благодаря успешным “антикрестовым 
походам”. Он пишет: “О нашем успехе в 
деле отделения государства от церкви писа
ли многие информационные агентства…” 
– дальше идет длинный список информаци
онных источников.

Кейл создал в фейсбуке страничку 
“Удаление креста в НьюХейвен”. Информа
ционный портал “FreeBeacon” отправил ему 
письмо, но ответ был лаконичен: “Мы до
вольны результатом”. Никаких ответов на 

предложенные вопросы не было. Тот, кто 
отправил это сообщение, даже не назвал 
себя.

“Кейл просто смутьян, – уверен Холл. 
– Он – атеистэкстремист, нападающий 
на христиан. Он портит репутацию всем 
атеистам”. Холл сказал, что до сих пор не 
может поверить, что “совет уступил этому 
смутьяну”.

По городку теперь ходят слухи о том, 
что из городского совета могут отозвать Ро
берта Монетца, голосовавшего за удаление 
креста. Двух других членов совета, голосо
вавших в пользу Кейла, невозможно ото
звать, поскольку в этом году их уже выдви
нули на переизбрание.

Ни Монетц, ни другие два члена совета 
никак не отреагировали на комментарии 
“FreeBeacon”. Мэр городка Джери МакКалеб 
спросила, какого рода вопросы “FreeBeacon” 
желает задать членам совета, но когда ей 
был выслан по электронной почте список 
вопросов, она его проигнорировала.

Перед тем злополучным заседанием 
городского совета Джери МакКалеб сказала: 
“Этот крест стоит на холме Дью Хилл уже 
50 лет. И в зависимости от того, как прой
дет сегодня голосование, в истории креста 
Дью Хилл откроется новая страница – или 
мы победим, или капитулируем перед тре
бованиями тех людей, которые не живут в 
нашем городке и не думают об интересах 
его жителей”.

Монетц, перед тем как проголосовать 
“за” удаление креста, сказал: “Я понимаю, 
что подавляющее большинство наших граж
дан хотели бы сохранить крест – желали 
бы даже чаще его видеть. Однако, вопреки 
мнению наших конституционных органов, 
здесь действительно вовлечена Первая По
правка. Ее использование отображено в 
60летней практике прецедентного права”.

Монетц также указал, что город “стол
кнется с театром абсурда, порочным кругом 
противоборствующих заявлений и лозун
гов. И что ничего не удержит ситуацию от 
такой эскалации напряжения, что постепен
но Дью Хилл перестанет быть прекрасной 
достопримечательностью, превратившись 
в поле битвы лозунгов и отвратительный 
билборд”.

Удаление креста в Гранд Хейвене, 
однако, продемонстрировало три лозунга 
самого Монетца: нет места Богу; нет места 
праву выбора; нет места равноправию.

Впрочем, “битва за крест” еще далека 
до завершения.

“Мы, жители Гранда Хейвена, готовы 
бороться, – заявил Холл. – Это еще далеко не 
конец. Городской совет насильственно про
двинул этот вопрос на повестку дня, не счи
таясь с мнением жителей городка и даже 
мнением мэра. Эти трое, проголосовавшие 
за удаление креста, просто продали Гранд 
Хейвен за тридцать серебренников”. 

“Кейл недооценил наших жителей. Мы 
ценим свои традиции и не любим всяких 
агрессивных заезжих смутьянов, – сказал 
далее Холл. – Страница в фейсбуке “Сохра
ните Крест Гранд Хейвена” объявляет сбор 
средств для приобретения холма Дью Хилл”.

по материалам: FreeBacon
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Текст: Джайлс Фрейзер
Фото: Из архива редакции 
отвечая на этот вопрос, не забудьте, что 
сам иисус был враждебен религиозно
сти и что фундаменталистам не хватает 
веры.

На самом деле, я серьезно недолюб
ливаю слова «религия» и «религиозный». 
Вопер вых, никакой обобщенной религиоз
ности просто не существует. Есть христиа
не и евреи, мусульмане и индуисты. «Рели
гию» как таковую никто не исповедует. 
Вовто рых, именно потому, что слово «рели
гия» характеризует ту внешнюю форму, 
в которой выражают себя все эти сильно 
отличающиеся друг от друга системы веро
ваний, оно не способно описать специфи
ку каждой из них в отдельности. Особенно 
непрос то обстоит дело с христианством, 
основатель которого относился к религии 
с подозрением и осуждением. «Иисус при
шел отменить религию», — считает вашинг
тонский поэт и проповедник Джефферсон 

Бетке (Jefferson Bethke), стихотворение 
которого «Почему я ненавижу религию, 
но люб лю Иисуса» («Why I Hate Religion, 
But Love Jesus») получило на YouTube 16 
миллионов просмотров за две недели. Он 
прав: Новый завет, вероятно, — одна из са
мых антирелигиозных книг в истории. На 
ее фоне Ричард Докинз (Richard Dawkins) 
выгля дит весьма скромно.

Иисус постоянно нападал на благочес
тие и на святыни и критиковал современ
ных ему профессионалов от религии. Он 
поступал так не потому, что был настроен 
антиеврейски, как может показаться при 
поверхностном прочтении его слов, направ
ленных против фарисеев, саддукеев и Храма, 
а потому что он сам был евреем, который вы
рос на вполне еврейской проро ческой тради
ции, свирепо враждебной религиозности. 
Вот скажем, хороший пример из пророка 
Исайи:

«К чему Мне множество жертв 
ваших? говорит Господь. Я пресы
щен всесож жениями овнов и туком 

откорм ленного скота, и крови тельцов 
и агнцев и козлов не хочу. Не носите 
больше даров тщетных: курение отврати
тельно для Меня; новомесячий и суббот, 
праздничных собра ний не могу терпеть: 
беззаконие — и празднование!»

Именно такая теология вдохновляла 
Иисуса. Более того, отчасти именно этот 
бескомпромиссный антирелигиозный 
настрой и привел его на крест.

Вам может показаться, что я некор
ректно обхожусь с термином «религия». 
Поэто му давайте возьмем классическое 
определение, данное французским соци
ологом Эмилем Дюркгеймом, согласно 
которому религия — это то, что разделяет 
мир на сакральное и профанное. В этом 
контексте сюжеты, связанные с Иису
сом — в том числе и сюжеты о его рож
дении, — также категорически антире
лигиозны. Сама идея того, что Бог может 
обнаружиться не в духовностерильном 
пространстве священного храма, а в воню
чем хлеву гдето в глуши, настолько враж
дебна религии, насколько это вообще воз
можно. Таким образом, для христианина 
быть немного религиозным — уже значит 
быть слишком религиозным. Религия — 
это ругательство. Поэтому ответом на наш 
вопрос будет «да».

Разумеется, при этом быть «слиш
ком христианином» на мой взгляд, не
возможно. Это совершенно другое дело. 
А если при мысли о «слишком христиа
нах» вам вспоминаются христианские 
фундаменталисты, то я бы попросил вас 
учесть, что они, скорее, «недостаточно 
христиане». В сущности, именно нехват
ка веры застав ляет их цепляться за фаль
шивую уверенность и буквализм. Обычно 
христианские фундаменталисты покло
няются книге. Им нравится безопасность 
готовых ответов. Однако это всего лишь 
очередная форма идоло поклонства — 
того самого, которое еврейские писания 
неоднократно запрещали. Поклоняться 
книге и поклоняться Богу — две абсо
лютно разные вещи. Чтобы пасть ниц 
перед младенцем, вывернув наизнанку 
стандартные отношения власти и под
чинения, требуется смелость, а не интел
лектуальное самоубийство. Это перево
рачивает мир, низвергает сильных (в том 
числе религиозных) и возносит слабых. 
Это означает поместить в центр своего 
мира чтото иное, чем ты сам. И нет, я не 
считаю, что этого может быть слишком 
много.

« Э т о  и н т е р е с н о »Протестант
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можно ли Быть слишКом релиГиозным?

 
     Император собирался совершить ежедневную утреннюю прогулку в своих садах и на выходе 

из дворца столкнулся с нищим. Предположив, что нищий начнет просить милостыню, император 
спросил:

— Чего хочешь?
Нищий посмотрел снизу вверх на императора и сказал:
— Ты меня так спрашиваешь, как будто можешь удовлетворить любое мое желание...
Император снисходительно ответил:
— Конечно же я могу удовлетворить твое желание, говори!
Нищий настаивал на своем:
— Подумай дважды, прежде чем чтото обещать. Императора это начало раздражать:
— Я дам тебе все, о чем попросишь. Я очень могуществен и богат. Что ты можешь хотеть, чего 

бы я не мог тебе дать?
Нищий сказал:
— Мое желание очень простое. Видишь этот мешок? Я всегда ношу его с собой. Можешь напол

нить его чемто ценным?
— Конечно, — ответил император.
Он кликнул одного из своих казначеев и приказал наполнить деньгами мешок нищего.
Казначей выполнил приказ императора, но деньги, не успев упасть на дно мешка, исчезли в 

нем. Он сыпал больше и больше, а деньги, как будто испарялись не достигая дна. Мешок же нищего 
оставался пуст. Слух об этом быстро распространился по всему городу, у дворца собралось множество 
народу. Все хотели увидеть, как император выполнит обещание. На кону была его честь.

Император созвал всех своих казначеев и сказал:
— Я готов потерять империю, но этот нищий не может одержать надо мной верх, так как вы

ставит меня глупцом перед моими подданными. Соберите все, что есть!
Бриллианты, жемчуга, изумруды — все сокровища императора поглотил мешок нищего. Каза

лось, он был без дна. То, что туда попадало, исчезало бесследно. Солнце уже садилось за горизонт, у 
императора не оставалось ничего, что бы он мог положить в мешок нищего. Он снял с себя фамиль
ные драгоценности, швырнул их к ногам нищего, признавая тем самым свое поражение, и сказал:

— Ты победил, но, прежде чем ты уйдешь, удовлетвори мое любопытство, ответь, каков секрет 
твоего мешка?

Нищий ответил:
— Секрет? Он просто сделан из человеческих желаний.
Наши желания, как этот мешок. Каков механизм желания? Сначала возбуждение — предвкуше

ние нового приключения. Мы чувствуем сильный импульс. Чтото произойдет, случится, вотвот! И 
в момент, когда мы получаем новую машину, яхту, дом, женщину... это все теряет смысл и перестает 
быть значимым в нашей жизни.

Что же произошло? Мечта материализовалась: машина стоит в гараже, она уже собственность 
и не существует в мечте. Она перебралась в реальность. То, что давало импульс, азарт, исчезло. Это 
как напиться допьяна с желанием забыть обо всем, о пустоте внутри себя. Но сейчас, когда желание 
реализовано: машина в гараже, женщина в постели, деньги в банке... исчезает возбуждение. И опять 
ощущается пустота внутри.

Так большинство из нас переходит от одного желания к другому, превращаясь в нищих с бездон
ным мешком, который не может быть заполнен никогда. Реализуется одно желание и обязательно 
появляется следующее, а то, как добивались предыдущее, быстро забывается.

______ « П р и т ч а » _________

Бездонный мешок 


